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Valparaíso comienza a concretar 
ordenamiento al comercio 

ambulante: Proponen creación 
de mercado persa como posible 

solución

Marejadas anormales en la Región 
de Valparaíso dejaron 16 viviendas 
con daños mayores y 115 personas 

afectadas

Ripamonti da golpe de timón en 
la Corporación: saca a su "brazo 

derecho" y designa a Camila Brito 
con rebaja de 35% en su sueldo

Viñamarinos pierden la paciencia con 
las fiestas en el Sporting: "El volumen 

de la música excede todos los decibeles 
aceptables"

Confusam denuncia que 200 trabajadores han sido despedidos tras la llegada de 
los nuevos alcaldes en la Región de Valparaíso

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejales-de-vina-en-picada-contra-electos-de-oposicion-que-evaluan
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U no de los grandes pro-
blemas que han mani-
festado hace ya largos 
años los vecinos de Val-

paraíso dice relación con la insta-
lación del comercio ambulante y 
los problemas aparejados que su 
presencia en las calles de la ciudad 
trae consigo, que van desde las inci-
vilidades hasta los delitos, pasando 
también por las dificultades en la 
movilización.
Esta ha sido una de las principales 
demandas que se le hicieron ver en 
reiteradas ocasiones a lo que fue la 
administración del ex alcalde Jorge 
Sharp y que en época de campaña 
le recalcaron en más de una opor-
tunidad a la hoy alcaldesa Camila 
Nieto.
Es por ello que a las pocas horas de 
iniciado el año 2025, la jefa comu-
nal porteña abordó el tema dicien-
do que el ordenamiento del co-
mercio ambulante será uno de los 
principales desafíos que tendrá en 
el corto plazo de lo que será la ad-
ministración de la Ciudad Puerto, la 
cual este lunes 6 de enero cumplirá 
un mes en vigencia.
Fue durante su balance de las cele-
braciones de Año Nuevo cuando la 
alcaldesa Nieto habló de las priori-

dades en la comuna, donde apuntó 
al tema de la seguridad, adelantan-
do que desde esta misma semana 
se constituirá el espacio que va a 
estar planificando el ordenamiento 
del comercio ambulante en las ca-
lles de Valparaíso. "Vamos a cum-
plir con nuestro compromiso de 
campaña, pero lo vamos a hacer 
bien hecho, de manera seria, de 
manera dialogada y con límites 
claros", dijo.
De igual forma, la Alcaldesa tam-
bién tuvo palabras para los mis-
mos comerciantes ambulantes, a 
quienes envió un mensaje: "Pier-
dan cuidado las personas que 
trabajan en las calles porque eso 
también va a ser parte de nuestro 
sello y de cómo vamos a avanzar 
en un tema que sabemos es muy 
importante para la ciudad".
Bajo este contexto del trabajo que 
se iniciará en la Ciudad Puerto para 
ordenar y regular la masiva presen-
cia de comercio ambulante en las 
calles, Puranoticia.cl tomó contac-
to con algunos concejales de Val-
paraíso, quienes entregaron tanto 
sus expectativas como sus recetas 
de cara a lo que será este desafío 
que comienzan a afrontar.
Leonardo Contreras expuso que "en 

el primer Concejo, el 12 de diciem-
bre pasado, expuse el retraso que 
tenía el Municipio en cuanto a la 
normativa y ordenamiento del co-
mercio ambulante, de acuerdo a la 
Ley 21.426, (...) que acá no se ha uti-
lizado porque básicamente lo que 
vemos en el comercio ambulante, 
más allá del comercio típico de 
subsistencia, son verdaderas ma-
fias que están vinculadas a deli-
tos que son importantes, como el 
contrabando e incluso el tráfico 
de estupefacientes".
Es por ello que solicitó "mayor ri-
gurosidad en la generación de 
una ordenanza conforme a la ley 
del comercio ambulante y mayor 
coordinación con otras entidades 
involucradas, como el SII, Aduanas, 
las policías y el Ministerio Público, 
para facilitar la persecución penal 
de los delitos que se puedan estar 
cometiendo. Obviamente espera-
mos que esto se haga con rapidez 
y celeridad, considerando que los 
primeros 90 días de un mandato 
municipal fijan el rumbo que va a 

seguir en estas materias. Así que 
esperamos que se aplique la ley en 
todas sus dimensiones, pero que 
se le entreguen soluciones a las 
personas, porque el comercio y las 
ganas de emprender siempre son 
una oportunidad para una ciudad 
cuando se hace de manera regular 
y ordenada".
Por otra parte, Puranoticia.cl con-
versó con la presidenta de la Co-
misión de Desarrollo Urbano, Te-
rritorial y Productivo, la concejala 
Valentina Véliz, quien prometió que 
"haré todas las gestiones que es-
tén a mi alcance para recuperar 
las calles de Valparaíso, la tran-
quilidad y la regularización, ante 
el comercio ilegal e informal. Por 
ello acudí a la Contraloría Regional 
de Valparaíso junto al diputado 
Sánchez para solicitar que se inicie 
una auditoría a los permisos preca-
rios otorgados al comercio ambu-
lante en el periodo de Jorge Sharp, 
especialmente los que están en el 
eje del Congreso Nacional".
Además, la edil del Partido Repu-

Valparaíso comienza a concretar 
ordenamiento al comercio ambulante: 
Proponen creación de mercado persa 
como posible solución

Luego que la alcaldesa Camila Nieto confirmara que esta se-
mana comienza a trabajar el equipo que planificará el ordena-
miento del comercio ambulante, Puranoticia.cl conversó con 
ediles porteños para conocer tanto sus expectativas como sus 
propuestas en la materia.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/valparaiso-comienza-a-concretar-ordenamiento-al-comercio-ambulante 
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blicano precisó sobre el tema que 
"se deben tomar medidas con ur-
gencia y espero que en conjunto 
con la alcaldesa Camila Nieto nos 
podamos alinear para dar una 
solución al descontrol que existe 
en nuestra ciudad, porque el co-
mercio formal y la proliferación 
de delitos no pueden más. Es por 
eso, que el próximo martes, desde 
la comisión, analizaremos todas las 
medidas posibles junto a los depar-
tamentos municipales y Carabine-
ros de Chile".
Luego, la concejala Jazmín Murillo 
dio a conocer un pool de propues-
tas en la materia, señalando que 
esperaría "crear un programa de 
reconversión del comercio am-
bulante a comercio informal, eso 
quiere decir dar garantías y apo-
yo a formalizar el comercio infor-
mal. Revisar la situación social de 
los comerciantes, para determi-
nar cuáles son de Valparaíso   y 
cuáles de otras comunas. Eliminar 
de raíz las bandas de comerciantes 
que sólo ocupan mano de obra am-
bulante para ocupar espacios en 
la calle. Buscaría inmuebles para 
construir espacios de formaliza-
ción del comercio ambulante, como 
por ejemplo comprar el edificio del 

mercado en Bellavista".
La edil del PPD continuó indican-
do que "ocuparía los programas 
del Estado como Sence, Fosis, 
Sercotec y Corfo, para ayudar 
a la reconversión del comercio 
ambulante. Eliminar el comercio 
ambulante de las plazas y sólo 
permitir comercio relacionado 
a la entretencion de niños que 
acuden a esos lugares. En lo prin-
cipal, crearía una oficina comunal 
del comercio y no sólo ordenaría y 
ayudaría al comercio ambulante, 
sino también al comercio estableci-
do, en especial a reactivar sectores 
y apoyarlos en las postulaciones a 
los programas de Gobierno".

En tanto, el edil Vicente Celedón 
subrayó que "ordenar el comercio 
ambulante es una necesidad la-
tente y existe un amplio consenso 
político de que esto es necesario. 
En la Municipalidad contamos 
con instrumentos jurídicos cons-
tituidos, como son las ordenan-
zas de derecho, donde se fijan 
perimetros, se define quienes 
puedes operar y se establecen 
mecanismos para las regulariza-
ciones. Sabemos que tenemos que 
despejar ejes para el libre tránsito 

de quienes habitamos Valparaíso. 
Esto, teniendo en cuenta que quie-
nes tienen sus permisos puedan se-
guir trabajando, sobre todo quienes 
están organizados en asociaciones 
y sindicatos constituidas legalmen-
te".
Respecto a quienes no tienen sus 
permisos regularizados, el conce-
jal independiente, pero cercano a 
la FRVS, sostuvo que "es impor-
tante evaluar su permanencia y 
redirigir. Hay que buscar un nue-
vo espacio dentro de la ciudad, 
si es necesario, porque también 
sabemos que hay una necesidad 
detrás del comercio ambulante 
(...). En cuanto a un nuevo lugar, 
propuestas como constituir un 
Persa en Valparaíso cobran senti-
do. Permitiría despejar los grandes 
ejes y brindar mejores condiciones 
laborales a quienes requieran de 
esta fuente de trabajo, con acceso 
a baños, espacios para almorzar, 
entre otras necesidades de los y las 
trabajadoras".
Finalmente, en relación a los nue-
vos permisos, planteó que "debe-
mos regular estableciendo cri-
terios para su otorgación como 
discapacidad, enfermedades de 
base, residencia en la comuna, 

factores de riesgo que impida te-
ner un trabajo formal. Estos nue-
vos comerciantes deben localizarse 
en un lugar definido por la Munici-
palidad que no interfiera el derecho 
de pasear libremente por nuestra 
ciudad".
Tal como lo hizo presente la conce-
jala Véliz, una de las grandes preo-
cupaciones que existe en Valparaí-
so dice relación con la presencia 
de comercio ambulante en las 
narices del Congreso Nacional. 
De hecho, vale recordar que este 
tema fue abordado por el presiden-
te del Senado, José García Ruminot 
con la jefa de zona de Carabineros 
en Valparaíso, la general Patricia 

Vásquez, como parte de su saludo 
protocolar. En aquella oportuni-
dad, el legislador RN manifestó que 
"nos preocupa que, más allá de la 
necesidad de las personas de tra-
bajar, exista venta de drogas y ésta 
sea foco de delincuencia”. Frente 
a ello, la autoridad policial indicó 
que "queremos realizar un trabajo 
mancomunado con la Municipali-
dad de Valparaíso, con mayor con-
trol en el sector de la plaza O'Hig-
gins, para aumentar la presencia de 
Carabineros".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/valparaiso-comienza-a-concretar-ordenamiento-al-comercio-ambulante
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L os  ruidos molestos  en zo-
nas residenciales  suelen 
transformarse en un dolor 
de cabeza permanente, so-

bre todo si se vive cerca de recintos 
en los que, cada cierto tiempo, se 
realizan eventos,  donde la música 
es uno de los componentes fun-
damentales para acompañar el 
ambiente, pero también puede ser 
una pesadilla cuando los decibeles 
superan los máximos permitidos y 
terminan quitándole el sueño y la 
posibilidad de descanso a los veci-
nos. 
En Chile, se han regulado los ruidos 
molestos, a través del Decreto 138 
del Ministerio del Medio Ambiente, 
estableciendo parámetros de me-
dición en base a decibles. En lo que 
respecta a la contaminación sono-
ra en zonas residenciales, indica 
que en el horario de 7:00 a 21:00 
horas el límite es de 55 decibe-
les, mientras que entre las 21:00 

a 7:00 horas baja a 45 decibeles. 
José Agustín Maldonado, académi-
co de la Facultad de Derecho de la 
Universidad Diego Portales (UDP), 
afirmó a  Puranoticia.cl  que  “en 
el caso de existir ruidos molestos, 
se puede efectuar denuncias al 
Juzgado de Policía Local por par-
te del comité de administración, 
el administrador o cualquier per-
sona afectada, dentro de los tres 
meses siguientes a la ocurrencia 
de los hechos. El Juez de Policía 
Local citará al denunciado y puede 
aplicarle multas que van entre 1 a 3 
unidades tributarias mensuales, es 
decir de entre $67.429 a $202.287, 
pudiendo elevarse al doble su mon-
to en caso de reincidencia en el pla-
zo de seis meses desde la sanción 
anterior”. 
Agregó que “los propios munici-
pios pueden regular, a través de 
Ordenanzas Municipales la emi-
sión de ruidos molestos, estable-

ciendo prohibiciones y sanciones. 
A modo de ejemplo en el caso de 
la comuna de Estación Central, la 
Ordenanza N° 11, de fecha 13 de 
septiembre de 2019, trata de la 
Prevención y Control de los Ruidos 
Molestos, en su artículo 8° señala 
que está prohibido en la comuna: 
“b) Las conversaciones en alta voz 
sostenidas por personas estaciona-
das frente a casas habitacionales, 
las canciones y la música y algara-
bía, ya sea que los ejecutantes va-
yan a pie o en vehículos después de 
las 23:00 horas en la vía pública. f) 
En general, se prohíbe todo ruido o 
sonido que por su duración e inten-

sidad ocasione molestias al vecin-
dario, sea de día o de noche, que se 
produzca en el aire, en Ia vía pública 
o en locales destinados a la habita-
ción, al comercio, a la industria, a 
diversiones o pasatiempos”. 
El académico insistió en la siguiente 
idea: “El autor Jean Jacques Rous-
seau, hace un par de siglos ya, se-
ñalaba que en las sociedades el 
hombre celebraba un contrato so-
cial entre todos los miembros de la 
comunidad, el que limita la acción 
individual libre y natural a cam-
bio de una convivencia social. En 
atención a lo anterior, todos somos 
libres de tener nuestros gustos mu-

Viñamarinos pierden la paciencia 
con las fiestas en el Sporting: "El 
volumen de la música excede todos los 
decibeles aceptables"

La fiesta de Año Nuevo en el recinto hípico de Viña del Mar fue 
la gota que rebasó el vaso para los residentes de este sector, 
quienes denunciaron a Puranoticia.cl las constantes fiestas 
con fuerte volumen y hasta altas horas de la madrugada, casi 
todos los fines de semana.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/vinamarinos-pierden-la-paciencia-con-las-fiestas-en-el-sporting-el
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sicales y de escuchar dicha música 
a nuestra total libertad, siempre y 
cuando no afectemos el derecho de 
otros”. 

FIESTA DE AÑO NUEVO EN VIÑA
Marcela Tyler, quien vive en el edifi-
cio Parque Rioja, al frente del Museo 
del Parque Rioja de Viña del Mar, 
justo al lado de la Seremi del Medio 
Ambiente. En conversación con Pu-

ranoticia.cl  señaló que “estuvimos 
con mi hija, vimos los fuegos arti-
ficiales, sabíamos que había una 
fiesta que se da hace mucho tiempo 
y el año 2024 se desbandó. No son 
sólo fiestas que se hacen en Año 
Nuevo, sino que son permanentes 
y las realizan los fines de semana 
e, incluso, en días de semana con 
un volumen de música que excede 
todos los decibeles aceptables, 
porque incluso tenemos que ce-
rrar las ventanas y aun así se 
escucha la música. Se escucha de 
todas maneras”.  
Agregó que “la fiesta del Sporting 
de Viña del Mar terminó a las 
7:30 horas y sin importar que la 
música se escuche a más de ocho 
cuadras del lugar. ¿Habrá que re-
currir a la Fiscalía para exigir el 
control de los decibeles y poder 
descansar? Estuve horas sin dor-
mir, porque tienes el “bom bom” 
de fondo y también donde está 
el Centro de los Mormones tenían 
fiesta y ésa terminó a las 05:30 
horas. Entiendo que es un lugar pri-
vado, pero hay un tema medioam-
biental, hay un tema de respeto con 
el entorno, porque está inmerso en 
una zona residencial. Al frente es-
tán Los Castaños, hay casas, hay ni-
ños autistas, personas de la tercera 
edad, guaguas, hay gente que se 
levanta temprano a trabajar”. 
Isabel Mardones, quien vive en los 
alrededores del Sporting, relató 
que “mis dos hijos fueron a la fiesta, 
disfrutaron, pero también me dije-
ron que  vieron peleas entre tipos 
borrachos, botellas tiradas a la 
salida del local, mujeres vomitan-
do en la calle”.  

Y EN VALPARAÍSO...
El concejal (independiente) de 

Valparaíso y dirigente ambiental, 
Vicente Celedón, indicó a  Pura-
noticia.cl  que “en cuanto a los 
ruidos molestos en las fiestas 
de Año Nuevo, la verdad es algo 
que hay que considerar, porque 
siempre habrá alguna afecta-
ción a vecinos y vecinas. También 
hay que considerar que la fiesta de 
Año Nuevo en Valparaíso, como se 
denominó la mejor fiesta de Chile, 

activa la economía local y es un 
momento importante para todos 
los locatarios y locatarias de la co-
muna”. 
El edil precisó que “acá lo que hay 
que hacer es cumplir con la orde-
nanza local de derecho, donde se 
fijan los límites de los decibeles. 
Esto es lo que se debe hacer cumplir 
para evitar los ruidos molestos y 
que las fiestas se desarrollen  den-

tro de las normativas que existen 
en la comuna. Tenemos que traba-
jar de  manera coordinada y hacer 
cumplir la ordenanza local de de-
recho”. 

El edil Lukas Cáceres (FA) precisó 
que, particularmente, lo que se vivió 
en Valparaíso, lo que tiene que ver 
con la plaza Sotomayor, “tuvimos 
un ejercicio por parte de la ad-
ministración municipal que, tem-
pranamente, cerca de las 03:00 
horas de la madrugada, con más 
de 60 funcionarios se abordó el 
espacio para que éste volviese 
ser armónico  que es, finalmente, 

el objetivo que se planteó por par-
te de esta administración para que 
no sea dicotómico la recreación, el 
disfrute del Año Nuevo, con lo que 
significa el buen desarrollo de la 
comuna hacia adelante y que tiene 
que ver con los ruidos y el habitar 
de las personas del sector”. 

FESTEJOS COMPLICAN EL 
TRÁNSITO 

John Byrne, ex consejero regional y 
eventual candidato a Diputado por 
Republicanos expuso a  Puranoti-
cia.cl  que “el malestar de los ve-
cinos a estos eventos masivos con 

alto nivel de ruido y alteración del 
tráfico es perfectamente entendi-
ble. Los eventos se pueden hacer, 
sin duda, pero dentro de ciertos 
horarios predeterminados. Por 
otro lado, la periodicidad de los 
eventos no puede ser recurrente. 
Los derechos de las personas a re-
unirse y disfrutar, limitan con los 
derechos de los vecinos o usuarios. 
Por ejemplo, el "after" de Caleta 

Abarca impidió la adecuada circu-
lación de vehículos el 1 de enero”. 
Cabe hacer presente que el dele-
gado presidencial regional, Yanino 
Riquelme, también se refirió a tema 
tras las consultas de  Puranoticia.
cl. Al respecto, la autoridad mani-
festó respecto de denuncias por 
ruidos molestos, en el marco de la 
fiesta de Fin de Año en el Sporting 
Club de Viña del Mar, que “hasta el 

momento, no hemos tenido nin-
gún reporte, estamos viendo los 
reportes, incluso de Carabineros, 
del desarrollo general de la re-
gión y no hemos tenido mayores 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/vinamarinos-pierden-la-paciencia-con-las-fiestas-en-el-sporting-el
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T al como lo adelantó  Pu-
ranoticia.cl  los primeros 
días de diciembre de 2024, 
la Municipalidad de Viña 

del Mar llevó a cabo una serie de 
cambios en los equipos más cer-
canos a la alcaldesa Macarena Ri-
pamonti, tanto en la Corporación 
Municipal como en la propia Alcal-
día, con nuevas figuras que buscan 
refrescar su segundo periodo.
Cabe recordar que el pasado 9 de 
diciembre, este medio contaba que 
la jefa comunal decidió remover de 
su cargo al gerente general de la 
Corporación Municipal de Viña del 
Mar para el Desarrollo Social, Jor-
ge Cea Valencia, hecho que signi-
ficó un verdadero terremoto en la 
casa edilicia, considerando que se 
trataba del "brazo derecho" de la 
Alcaldesa. Junto a él, se le pidió la 
renuncia a todos los cargos de con-
fianza.
Altas fuentes de  Puranoticia.cl en 
la administración Ripamonti expli-
caron en ese momento que decidie-
ron poner en evaluación el puesto 
de Jorge Cea y el de la totalidad de 
los directivos de la Corporación y 
otros del Municipio al inicio del se-
gundo periodo de gestión, motivo 
por el que  le pidieron la renuncia 
a todos los cargos de confian-
za:  "Estamos en etapa de eva-
luación y definición de equipos", 
precisaron fuentes consultadas por 
este medio los primeros días de di-
ciembre del año pasado.
Y es que el otrora "hombre fuerte" 
de la gestión frenteamplista asu-

mió su puesto en julio de 2021, a 
dos semanas de iniciado el primer 
periodo del «Municipio de Cuida-
dos», haciéndose cargo de la  edu-
cación, salud y deporte municipal 
de la Ciudad Jardín, además de la 
Farmacia Comunal y el Cementerio 
de Santa Inés, entre otros.
Si bien, las credenciales académi-
cas y profesionales de Jorge Cea 
hablan por sí solas, lo cierto es 
que el ingeniero comercial llegó a 
la Municipalidad de Viña del Mar 
de la mano del diputado Jorge 
Brito –como tantos otros–, donde 
ambos coincidieron como profesor 
y alumno en la Universidad Técnica 
Federico Santa María (UTFSM).
En ese sentido, el terremoto de 
inicios de diciembre continúa con 
réplicas a inicios de 2025, ya que 
desde el Municipio confirmaron 
que a cargo de la Corporación Mu-
nicipal quedó nada más y nada 
menos que  Camila Brito Hasbún, 
ingeniera comercial de la U. Santa 
María (USM), magíster (C) en Mar-
keting y Sostenibilidad de la U. de 
Barcelona, diplomada en Economía 
Circular de la U de Chile y hermana 
de Jorge Brito.
Desde la gestión Ripamonti desta-
caron que la profesional cuenta con 
experiencia en el sector privado, 
además de poseer una destacada 
labor liderando los equipos de De-
sarrollo Económico y Turístico de la 
Municipalidad de la Ciudad Jardín.
Pero la cosa no quedó sólo ahí, pues 
se confirmó que en la Dirección Ju-
rídica de la Corporación Municipal 

de Viña del Mar para el Desarrollo 
Social fue designado  Xavier Pa-
lominos, abogado de la Pontificia 
Universidad Católica de Valparaíso 
(PUCV) y magíster en Derecho Re-
gulatorio de la Pontificia Universi-
dad Católica (PUC) con experiencia 
en el Congreso Nacional y el Minis-
terio de Agricultura.
"En ambos cargos corporativos 
se adoptó la medida de disminu-
ción de sueldos en más de 35%, 
ajustando a la realidad de ahorro 
y gastos que debe tener la Cor-
poración Municipal", informaron 
a  Puranoticia.cl  desde la adminis-
tración.
Pero las modificaciones no sólo se 
realizaron en la Corporación, sino 
que también en el Municipio, es-
pecíficamente en la Dirección de 
Obras Municipales (DOM), don-
de Joan Saavedra De Mateo asu-
mirá el puesto que dejó el histórico 
y cuestionado Julio Ventura, quien 
ostentó este importante cargo des-
de hace más de cuatro décadas.
Desde la administración informan 
que es arquitecto de la Universidad 
Santa María (USM), magíster en 
Proyecto Urbano de la Pontificia 
Universidad Católica (PUC), con 
un largo recorrido y experiencia en 
materias de vivienda y urbanismo 
en el Servicio de Vivienda y Urba-
nización (Serviu) y en el Ministerio 
de Vivienda y Urbanismo (Minvu). 
Además, ejerció el mismo cargo de 
DOM durante cuatro años en Quil-
pué.
Una vez concretados los cambios 

en la entidad edilicia que adminis-
tra, la alcaldesa Macarena Ripa-
monti comentó que "comenzamos 
un segundo periodo y, luego de 
evaluar, planificar y proyectar la 
gestión de los próximos años,  he-
mos decidido contar con nuevos 
cargos en áreas estratégicas, que 
puedan brindarle a la gestión la 
nuevas herramientas que hoy se 
necesitan para cumplir con nues-
tros objetivos estratégicos. Se su-
marán profesionales con experien-
cia y altas capacidades”.
De esta manera se materializan los 
cambios que, si bien, eran un secre-
to a voces y que este medio anunció 
que se vendrían hace casi un mes, 
esperan refrescar el trabajo en la 
entidad de cara a lo que será el pri-
mero de los 48 meses que tendrá la 
administración Ripamonti al man-
do del denominado «Municipio de 
Cuidados» de Viña del Mar.

Ripamonti da golpe de timón en 
la Corporación: saca a su "brazo 
derecho" y designa a Camila Brito con 
rebaja de 35% en su sueldo

Camila Brito Hasbún será la 
nueva gerenta general de la 
Corporación, según lo esta-
bleció la administración de 
la alcaldesa Ripamonti, que 
además hizo modificacio-
nes en la Dirección Jurídica 
de la entidad sin fines de 
lucro y en la Dirección de 
Obras Municipales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ripamonti-da-golpe-de-timon-en-la-corporacion-saca-a-su-brazo-derecho-y
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L uego que Puranoticia.
cl  contara detalles del  «In-
forme Final 352, de 2024» 
de la Contraloría, que da 

cuenta de vergonzosas irregulari-
dades cometidas por el Gobierno 
Regional (Gore) de Valparaíso en 
relación a la adquisición de 52 
camiones aljibes para destinarlos 
a 36 de los 38 municipios de la re-
gión, siguen surgiendo anteceden-
tes.
Esta vez por parte del diputado An-
drés Celis, quien junto a la conseje-
ra regional (core) Paola Zamorano 
(RN) presentó una denuncia ante 
la Contraloría Regional de Valpa-
raíso. El legislador independiente 
(ex RN) adelantó que presentará 
una querella criminal en contra de 
todos los funcionarios públicos que 
resulten responsables, como auto-
res, cómplices o encubridores, del 
delito de malversación de caudales 
públicos.
Cabe recordar que la entidad fisca-
lizadora puso la lupa sobre la com-
pra acordada el 13 de septiembre 
de 2021 por el Consejo Regional 
(Core), por $5 mil millones. Es así 
como mediante una auditoría de-
tectó una serie de vergonzosas 
irregularidades, muchas de ellas 
relacionadas a faltas de control 
por parte del Gobierno Regional de 
Valparaíso en la ejecución de este 
proyecto que fue adjudicado a la 
empresa Porsche Chile SpA.
Una de las primeras anomalías de-

tectadas fue que el Gore de Valpa-
raíso no cobró las multas por el 
retraso en la entrega de 11 de los 
52 camiones aljibe adquiridos a 
Porsche, por $39.444.119, consi-
derando como fecha máxima para 
la entrega de esos vehículos el 22 
de mayo de 2022. En ese sentido, se 
formuló el respectivo reparo.
En una de las situaciones más 
graves –y que originó que los an-
tecedentes sean entregados al 
Ministerio Público, pues podría 
configurarse un delito– se detectó 
que al comprobante del pago de 
dos camiones para el Municipio 
de Petorca, se adjuntó un acta de 
recepción y entrega firmada por 
un conductor de esa casa edilicia, 
pero el funcionario manifestó a 
Contraloría que él no había fir-
mado dicho documento.
El órgano fiscalizador también ad-
virtió debilidades de control en el 
rol de fiscalización, actas de entre-
ga técnica de 10 camiones aljibe sin 
ser proporcionadas, incumplimien-
tos de Porsche Chile SpA al calen-
dario de entrega de los camiones, 
pagos por siete máquinas que aún 
no eran recepcionadas por las mu-
nicipalidades, incumplimientos a 
las especificaciones técnicas de los 
vehículos adquiridos, pagos por 
mantenciones a pesar que éstas 
estaban incluidas en el contrato, 
antecedentes sin ser entregados 
a Contraloría y pagos municipales 
por multas asociadas a 14 camio-

nes aljibe que transitaron por auto-
pistas concesionadas sin dispositi-
vo TAG, entre otros.
Pese a todos estos problemas de-
tectados con la empresa Porsche 
Chile SpA, la auditoría detecto 
que  el Gobierno Regional de Val-
paraíso no solicitó hacer efectivo 
el cobro de la boleta de garantía 
de fiel y oportuno cumplimiento 
del contrato, motivo por el cual la 
Contraloría Regional anunció que 
instruirá un sumario en el Gore de 
Valparaíso para determinar las 
eventuales responsabilidades ad-
ministrativas.
Frente a estas lapidarias conclu-
siones, el diputado Andrés Celis 
sostuvo que "este informe no deja 
dudas: hay negligencia, falta de 
control y, peor aún, posibles de-
litos que deben ser investigados. 
No podemos tolerar que los recur-
sos destinados a enfrentar la crisis 
hídrica terminen malgastados y sin 
fiscalización adecuada".
El representante del Distrito 7 de la 
costa de la V Región añadió que “no 
sólo estamos hablando de despro-
lijidades administrativas, aquí hay 
hechos que podrían constituir de-
litos. Las responsabilidades deben 
ser determinadas con claridad y 
prontitud”.

"Cada peso malgastado es una 
oportunidad menos para resolver 
la crisis hídrica que enfrentan mi-
les de familias en nuestra región. 
La ciudadanía merece explicacio-
nes y, sobre todo, justicia", agregó 
el legislador de la bancada de Chile 
Vamos.
También dijo que el informe "no 
puede quedar en el olvido. Aquí 
se deben determinar las respon-
sabilidades políticas y adminis-
trativas correspondientes. No 
podemos permitir que los recursos 
públicos sigan siendo manejados 
de forma tan irresponsable
Es por ello que concluyó manifes-
tando que "vamos a llegar hasta 
las últimas instancias legales 
para asegurar que quienes incu-
rrieron en estas irregularidades 
respondan ante la justicia", pala-
bras que se traducen en la querella 
anunciada.
Cabe recordar que tras la auditoría, 
la Contraloría anunció que instruirá 
un sumario administrativo en el 
Gobierno Regional de Valparaí-
so para determinar responsabili-
dades y corregir los graves errores 
detectados y contenidos en el in-
forme que Puranoticia.cl  contó en 
un extenso artículo este lunes 31 de 
diciembre.

Diputado Celis anuncia querella 
criminal por irregularidades 
relacionadas a compra de camiones 
aljibe en el Gore de Valparaíso

Parlamentario aseguró que "vamos a llegar hasta las últimas 
instancias legales para asegurar que quienes incurrieron en 
estas irregularidades respondan ante la justicia".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/diputado-celis-anuncia-querella-criminal-por-irregularidades-relacionadas-a
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T an sólo unos días después 
de las impactantes imá-
genes que dejó el evento 
de  marejadas anorma-

les en la Región de Valparaíso, el 
Centro Meteorológico Marítimo de 
Valparaíso anunció otro fenómeno 
de similares características en el 
litoral.
Este nuevo episodio, categorizado 
también como marejadas anorma-
les por la Armada,  se presentará 
desde Arica hasta el Golfo de 
Arauco, incluyendo el archipiéla-
go Juan Fernández, proyectando 
condiciones de mar como mareja-
das del noroesta.
El inicio de esta condición se mani-
festará a contar del día viernes 3 
de enero y se extenderá hasta el 
lunes 6, alcanzando su mayor de-
sarrollo en las respectivas horas de 
pleamar (más alta marea) y según 
las condiciones de viento local.
El jefe del Centro Meteorológico 
Marítimo de Valparaíso, capitán de 
Corbeta Felipe Rifo Espósito explicó 
que "un nuevo tren de olas prove-
nientes del hemisferio norte afec-
tará a contar del día viernes 3 de 
enero a nuestro litoral continen-
tal e insular, generando oleaje que 
se proyectará como marejadas del 
noroeste entre Arica y el Golfo de 
Arauco, incluyendo el archipiélago 
Juan Fernández".
Respecto a este nuevo evento, el ofi-
cial de la Armada de Chile adelantó 
que "producirá fuerte rompiente, 
sobrepasos y potenciales daños 
a la infraestructura costera, prin-
cipalmente en bahías del norte del 
país abiertas a esa dirección".

Cabe hacer presente que se espera 
que la condición más intensa se 
presente entre los días viernes 3 
y sábado 4 de enero, sobre todo 
en los horarios de más alta marea, 
en especial entre las 00:00 y 02:00 
horas de la madrugada de ambas 
jornadas.
Estas marejadas corresponden al 
tercer aviso, siendo el primero ca-

tegorizado como marejadas anor-
males durante 2025 para el sector 
continental de nuestro país.
En ese sentido, la Autoridad Marí-
tima hizo presente a la comunidad 
que se debe actuar con prudencia 
y cautela, respetar las normas de 
seguridad establecidas, evitando 
el tránsito por sectores rocosos, no 
ingresar al mar durante el evento 

de marejadas, no desarrollar acti-
vidades náuticas y deportivas sin la 
debida autorización.

INICIO DEL EVENTO
Juan Fernández: Viernes 3 de ene-
ro (AM)
Arica hasta Coquimbo: Viernes 3 
de enero (AM)
Coquimbo hasta Golfo de Arauco: 
Viernes 3 de enero (PM)

TÉRMINO DEL EVENTO
Juan Fernández: Lunes 6 de enero
Arica hasta Golfo de Arauco: Lu-
nes 6 de enero

Vuelven las marejadas anormales a 
Valparaíso y Viña del Mar: Armada 
advierte sobrepasos y potenciales 
daños a infraestructura costera

El Centro Meteorológico Marítimo de Valparaíso estima que el 
inicio de esta condición se manifestará a contar del día viernes 
3 y que se extenderá hasta el lunes 6 de enero.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/vuelven-las-marejadas-anormales-a-valparaiso-y-vina-del-mar-armada
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/vuelven-las-marejadas-anormales-a-valparaiso-y-vina-del-mar-armada
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E l Servicio Nacional de Pre-
vención y Respuesta ante 
Desastres (Senapred), 
entregó información ac-

tualizada del monitoreo respecto 
al evento de  marejadas norma-
les proyectadas entre Arica, Región 
de Arica y Parinacota y el Golfo de 
Arauco, Región de Biobío, incluyen-
do el Archipiélago Juan Fernández, 
Región de Valparaíso.

REGIÓN DE ARICA Y PARINACOTA
PuertosSitio 7, Sicasica y Comac se 
encuentran cerrados.
REGIÓN DE TARAPACÁ
Puerto de Iquique se encuen-
tra  abierto sin restricciones y el 
Puerto de Patache se mantiene ce-
rrado.

REGIÓN DE ANTOFAGASTA
Puerto de Antofagasta se encuen-
tra  operativo, mientras que el 
Puerto de Mejillones que se encuen-
tra con restricción de maniobras 
para naves mayores y menores, 
los demás puertos de la región  se 
mantienen cerrados.

REGIÓN DE ATACAMA
Comuna de Huasco: se repor-
tan  12 embarcaciones menores 
destruidas. En tanto, se encuentra 
habilitado el acceso hacia Avenida 
Costanera, desde el sector Muelle 
de pescadores hasta Playa Grande.
Comuna de Chañaral: se repor-
tan  7 embarcaciones menores 
destruidas.
Comuna de Caldera: se mantiene 
cerrado el ingreso vehicular al sec-
tor Costanera de Playa Brava y el 
acceso al terminal pesquero.
Cabe destacar que, se encuen-
tra  operativo el Puerto de Calde-
ra, los demás puertos de la región 
se mantienen cerrados.

REGIÓN DE COQUIMBO
Se encuentra habilitado la entrada 
al Faro de La Serena. Puertos de Co-
quimbo, Tongoy y Los Vilos se man-
tienen cerrados.

REGIÓN DE VALPARAÍSO
El tránsito vehicular en Avenida 
Perú, comuna de Viña del Mar, se 
mantiene interrumpido, asimismo, 

se refuerzan las medidas de cierre, 
advertencia y patrullaje del sector.
Sector de Roca Oceánica en la co-
muna de Concón se encuentra  ce-
rrado al público.
Por otra parte, producto de las ma-
rejadas y el aumento del caudal del 
estero El Sauce, sector Laguna Ver-
de, resultaron 16 viviendas con 
daño mayor, 10 con daño menor 
y 43 permanecen en evaluación, 
mientras 115 personas se encuen-
tran afectadas y otras 4 alber-
gadas en la escuela Laguna Ver-
de (personal municipal permanece 
evaluando la afectación).

REGIÓN DE O'HIGGINS
Se encuentran operativas todas las 
caletas de la región.

REGIÓN DE ÑUBLE
Se reportaron  172 personas dam-
nificadas laboralmente en los 
sectores Vegas de Itata (52) y 
Boca Itata (120), producto de la 
pérdida de cultivos agrícolas y da-
ños a zonas de pradera para ali-
mentación de ganado. Asimismo, 
se realizó la intervención con ma-
quinaria pesada para restablecer el 
curso normal de las aguas hacia la 
desembocadura.
Cabe señalar que, el resto del terri-
torio no presenta novedades con 
relación al evento.
En consideración a estos antece-
dentes, Senapred  mantiene Aler-
ta Temprana Preventiva para las 
comunas del borde costero conti-
nental entre las regiones de Arica 
y Parinacota y Biobío, y para la co-
muna de Juan Fernández, Región 
de Valparaíso, por marejadas, que 
se mantiene vigente desde el 25 de 
diciembre de 2024.

Marejadas anormales en la Región 
de Valparaíso dejaron 16 viviendas 
con daños mayores y 115 personas 
afectadas

El Servicio Nacional de 
Prevención y Respuesta 
ante Desastres 
(Senapred), entregó 
información actualizada 
del monitoreo respecto 
al evento de marejadas 
anormales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/marejadas-anormales-en-la-region-de-valparaiso-dejaron-16-viviendas-con
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U n positivo balance preli-
minar de ocupación en 
alojamientos turísticos 
durante la celebración 

de Año Nuevo realizó el Servicio 
Nacional de Turismo (Sernatur), 
específicamente en las comunas de 
Valparaíso y Viña del Mar, que re-
cibieron el 2025 con un destacado 
espectáculo de fuegos artificiales 
desde la costa.
De acuerdo a lo informado por los 
propios alojamientos, en ambas 
comunas la ocupación llegó al 
90% en promedio, noticia muy po-
sitiva para comenzar el año.

La directora regional (s) de Serna-
tur Valparaíso, Pamela Venegas, 
destacó que “la ocupación en 
Valparaíso y en Viña del Mar so-
brepasó el 90%. Es un muy buen 
augurio de lo que será el 2025 en 
materia turística en la Región de 
Valparaíso".
"Tenemos que destacar que, ade-
más de estos dos espectáculos pi-
rotécnicos, hubo show de drones 
en El Quisco y Limache, y una gran 
cantidad de fiestas en distintas 
comunas, reforzando a la región 
como el principal destino para Año 
Nuevo. Además, hay que destacar 

que las reservas en alojamientos en 
promedio fueron por dos noches, y 
muchos de los visitantes ya inicia-
ron sus vacaciones en la región”, 
agregó. 
Pero las noticias positivas conti-
núan, ya que de acuerdo a las pro-
yecciones de la Subsecretaría de 
Turismo y de Sernatur, las cifras de 
turismo interno para la temporada 
alta o estival, es decir, residentes en 
Chile que optan por vacacionar en 
el país, se estima que la cantidad 
de viajes totales con pernocta-
ción fluctuará entre los 25,4 y los 
30,6 millones, considerando los 

meses de diciembre a febrero.
En este contexto, la Región de Val-
paraíso se posiciona como el prin-
cipal destino. “Se proyecta que la 
región concentre la mayor parte 
de los viajes con pernoctación, 
alcanzando un 22,4%, entre 5,7 
a 6,8 millones de viajes, con una 
gran variedad de destinos, pano-
ramas y alternativas de precios 
para estas vacaciones. El llama-
do es a reservar con anticipación, 
comparar precios, y verificar que 
los servicios turísticos estén regis-
trados en Sernatur, a través de la 
web http://serviciosturisticos.ser-
natur.cl, garantizando una buena 
experiencia”, sostuvo la autoridad 
(s) de Sernatur Valparaíso.
Bajo el lema «Chile es tuyo: Tu via-
je empieza aquí», se busca invitar 
a los chilenos a viajar por nuestro 
país para esta temporada alta. En el 
portal http://chileestuyo.cl   se pue-
de encontrar toda la oferta dispo-
nible para este verano como playas, 
campings, piscinas, rutas de trek-
king, entre otras ofertas.

Ocupación hotelera por fiesta de Año 
Nuevo superó el 90% en Valparaíso y 
Viña del Mar

Además, cifras entregadas por la Subsecretaría 
de Turismo y por el Servicio Nacional de Turismo 
proyectan a la Región de Valparaíso como la que 
concentrará la mayor parte de los viajes con 
pernoctación entre los meses de diciembre de 2024 a 
febrero de 2025.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ocupacion-hotelera-por-fiesta-de-ano-nuevo-supero-el-90-en-valparaiso-y
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U n total de 200 funciona-
rios de la salud muni-
cipalizada de la Región 
de Valparaíso han sido 

desvinculados de sus cargos tras el 
arribo de las nuevas autoridades.  
Así lo afirmó a  Puranoticia.cl, Fa-
bricio González, presidente de la 
Federación Quinta Histórica de la 
Confederación Nacional de Funcio-
narios de la Salud Municipal (Confu-
sam), quien señaló que "a través de 
los cálculos internos y del registro 
que vamos haciendo como Federa-
ción, nos hemos enterado que van 
más de 150 desvinculaciones sólo 
en la provincia de Marga Marga 
y cerca de 50 en la provincia de 
Quillota. Es bastante alta la cifra, 
porque en los casos más complejos 
como es, por ejemplo, la comuna de 
Quilpué, prácticamente estamos 
hablando del 10% de la dotación 
total que ha sido desvinculada del 
Servicio de Salud Municipal”. 
El dirigente sostuvo que las comu-
nas en las que, a la fecha, se han 
registrados despidos son “Quilpué, 
Villa Alemana, Limache. Tenemos 
casos también en La Calera, en 

Hijuelas, en Nogales y también 
en Quillota. Calificamos esta si-
tuación como profundamente do-
lorosa, porque se da en una época 
del año en la cual, las familias, los 
trabajadores y trabajadoras, tienen 
gastos relacionados no sólo por las 
fiestas, sino que también por las 
matrículas, por los compromisos 
económicos de créditos. Esto, ha 
sido totalmente catastrófico para 
muchos compañeros y compañe-
ras”. 

González indicó que el tema de los 
despidos masivos en los munici-
pios “no se trata si las nuevas al-
caldesas y nuevos alcaldes tienen 
la potestad o no de hacerlo, esto 
se trata del justo derecho al tra-
bajo de cientos de personas y sus 
familias”.  
El presidente de la Federación 
Quinta Histórica de la Confedera-
ción Nacional de Funcionarios de la 
Salud Municipal, añadió que “dejar 
personas desempleadas sin hacer-
se cargo de las repercusiones socia-
les y económicas que eso trae, nos 
muestra indolencia y deshumani-
zación, más aún, con los contratos 
precarios que tiene el Estado y los 
municipios en Chile”. 

RUMBO A TRIBUNALES Y CON-
TRALORÍA  
A su juicio, “si bien, sentimos que 
nuestro estatuto de atención pri-
maria (Ley N° 19.378 de cierta 
forma y lo que se ha ido ganan-
do a través de la lucha sindical, 
nos protege de mejor forma que 
a los funcionarios municipales 
tradicionales, de igual manera 

hemos visto vulneraciones y des-
vinculaciones que no se ajustan 
a derecho y, por lo tanto, eso nos 
genera una enorme duda, en cuan-
to a la capacidad y preparación 
que tienen las diferentes autorida-
des y sus equipos para asumir los 
períodos alcaldicios, tanto a nivel 
político como técnico. Todas estas 
desvinculaciones que no se ajustan 
a derecho tienen tinte de que se van 
a resolver vía judicial y, en este caso, 
nosotros como Confusam y como 
sector público estamos preparan-
do el defender el derecho al trabajo 
de nuestros compañeros y compa-
ñeras, tanto a nivel de Contraloría 
como en el plano judicial laboral”.  
Fabricio González manifestó que 
“estamos también enfrascados, en 
este mismo instante, con un tema a 
nivel nacional. Los dineros y el re-
ajuste del sector público todavía 
no se han promulgado, lo que nos 
genera un problema tremendo 
con los trabajadores que necesi-
tan esos beneficios, esos incenti-
vos”. 

Confusam denuncia que 200 
trabajadores han sido despedidos tras 
la llegada de los nuevos alcaldes en la 
Región de Valparaíso

Las desvinculaciones 
se han registrado en las 
comunas de Quilpué, Villa 
Alemana, Limache, La 
Calera, Hijuelas, Nogales 
y en Quillota. Desde la 
Confederación Nacional de 
Funcionarios de la Salud 
Municipal dijeron que 
acudirán a Contraloría y 
también a tribunales.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/confusam-denuncia-que-200-trabajadores-han-sido-despedidos-tras-la-llegada
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U n amplio despliegue tie-
ne en la Región de Val-
paraíso la  Fundación 
Cardiovascular Dr. Jor-

ge Kaplan, con estadísticas muy 
claras: desde 2006 hasta 2024, ha 
realizado 1.452 cirugías cardiovas-
culares, 3.340 implantes de mar-
capasos, 1.640 estudios de elec-
trofisiología, 3.150 procedimientos 
de hemodinamia. Todo se resume 
en 9.582 personas atendidas. En 
cuanto a pacientes rehabilitados, la 
cifra llega a 3.280 personas. 
El doctor Oneglio Pedemonte, in-
tensivista cardiovascular y pre-
sidente de la Fundación Dr. Jorge 
Kaplan, señaló a  Puranoticia.
cl  que “si bien,  el avance de los 
procedimientos médicos, tanto 
quirúrgicos como terapéuticos, y 
la implementación de estrategias 
sanitarias públicas para contro-
lar los factores de riesgo cardio-
vascular y disminuir las muertes 
por infarto, tales como «Códi-
go Infarto», han dado frutos en 
nuestra región, reduciendo la mor-
talidad por enfermedad coronaria, 
la prevalencia de ésta en nuestra 
población se mantiene alta y la 
tasa de mortalidad por esta causa 
se sitúa en un 28%, debido por un 
lado, al aumento de la sobrevida de 
los pacientes, tanto en hombres -79 

años- como en mujeres -84 años- y 
muy especialmente, a la manten-
ción de malos hábitos de vida en 

gran parte de la población que hace 
que estas enfermedades se presen-
ten antes".

Agregó  que  alrededor del 73% 
de las muertes por enfermedad 
coronaria son debidas a infarto 
agudo de miocardio. Lo más grave, 
según estudios de los investigado-
res de salud pública de la Universi-
dad de Chile, es que se observa un 
aumento del 10% aproximadamen-
te en la incidencia de enfermedad 
cardiovascular en personas meno-
res de 45 años. 
El Dr. Oneglio Pedemonte sostuvo 
que “se ha notado una baja del 
tabaquismo, gracias a las me-
didas que ha tomado el país. Sin 
embargo, se evidencia un aumento 
del sedentarismo y la obesidad que 
hace que estamos viendo pacientes 
infartados cada vez más jóvenes, 
no sólo hombres sino también mu-
jeres, y si ese paciente joven no se 
cuida, puede llegar a complicarse 
más y ver limitadas sus posibilida-
des de vida”. 
En este sentido, el especialista  co-
mentó  que la prevención primaria 
desde la infancia es primordial 
para evitar el aumento de la en-
fermedad cardíaca en la población 
adulta, y en el caso, de las personas 
que ya han sido diagnosticadas con 
alguna enfermedad del sistema 
cardiovascular, es fundamental que 
pueden ingresar a un programa de 
rehabilitación integral y preven-

Fundación Dr. Jorge Kaplan ha 
realizado 3.340 implantes de 
marcapaso en la Región de Valparaíso 
desde el año 2006 al 2024 

Especialistas recomiendan aumentar las caminatas en verano 
y realizarlas a intensidad moderada y en horarios de menos 
calor, es decir, a ritmo rápido para aumentar frecuencia car-
diaca y respiratoria, pero manteniendo el aliento, es decir, que 
permita conversar.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fundacion-dr-jorge-kaplan-ha-realizado-3-340-implantes-de-marcapaso-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fundacion-dr-jorge-kaplan-ha-realizado-3-340-implantes-de-marcapaso-en-la
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ción secundaria.  “Es tan impor-
tante esto último, no sólo para 
evitar  re-hospitalizaciones  por 
infarto y todos los costos eco-
nómicos y emocionales que ello 
implica, porque según cifras de 
Clínica Mayo, el riesgo de morta-
lidad en pacientes sin programa 
de rehabilitación integral y pre-
vención, aumenta al doble”, dijo. 

ENFERMEDADES CARDIOVASCU-
LARES PREVENIBLES 
El presidente de la Fundación Dr. 
Jorge Kaplan señaló que “el 80% 
de las enfermedades cardiovascu-

lares son prevenibles, si bien, hay 
un 20% de factores hereditarios, la 
gran mayoría de la población po-
dría evitar llegar al infarto o a una 
enfermedad cardiaca grave si man-

tiene un buen estilo de vida saluda-
ble a lo largo de toda su vida, esto 
es hacer ejercicio físico, alimentarse 
saludablemente, controlar el peso 
desde niño, evitar el consumo de 
drogas y alcohol, y controlar sus 
factores de riesgo como hiperten-
sión o colesterol alto, si los tiene”. 
¿Qué es lo más novedoso en lo que 
están trabajando? 
-Estamos trabajando en la edición 
del primer libro de educación en 
POCUS, que será  la primera pu-
blicación chilena completa sobre 
Evaluación Ecográfica  Cardiopul-
monar y de Urgencia elaborada 

íntegramente por nuestros médi-
cos,  kinesiólogos y docentes que 
tienen una gran experiencia traba-
jando con pacientes  críticos.  Ade-
más, en el tema de la prevención 

desde la infancia estamos traba-
jando en la producción de una serie 
animada 2D y 3D con un personaje 
central que nosotros  creamos que 
se llama  Corsanito, y que a tra-
vés de sus simpáticas aventuras 
nos  enseña a cómo cuidar nuestra 
salud tanto física como mental. Ya 
hicimos una  primera producción 
de 13 cortos animados, y queremos 
producir ahora una serie que se 
transmita por un canal de TV como 
puede ser Educa Chile a través de su 
señal nacional. 
¿Cómo se puede incentivar a la 
donación de órganos? ¿qué hace 

falta? 
-En Chile, la tasa de donación es 
muy baja, 10 donantes por cada 
millón de  habitantes, pero que no 
se debe totalmente a una supuesta 

falta de solidaridad de la  pobla-
ción chilena. Por un lado, se deben 
reunir las condiciones. El donante 
debe ser  declarado con muerte 
cerebral, y hay que consultar a la 
familia, que muchas veces  puede 
negarse a respetar la voluntad del 
fallecido. Por otro lado, hay una 
mala  gestión de las unidades de 
procura de órganos en los hospi-
tales y clínicas con  especialidad 
neuroquirúrgicas. En los hospita-
les públicos de alta complejidad 
hay  buena producción de donan-
tes, pero en los centros privados la 
donación es casi  inexistente, y no 
hay exigencia de mejoramiento 
al respecto por parte de la  autori-
dad. Nos falta mucho para llegar a 
los niveles de Argentina y Uruguay, 
y mucho más para alcanzar el nivel 
de España. 
 
ES VITAL EL EJERCICIO FÍSICO 
Por su parte, la kinesióloga del Cen-
tro de Rehabilitación Cardiovascu-
lar Integral de Fundación Kaplan, 
Daniela Castro, explicó que existe 
una creencia errada que una per-
sona que sufrió un infarto agudo al 
miocardio no puede realizar nun-
ca más ejercicio físico, pero “las 
guías clínicas recomiendan a los 
pacientes y a las personas en ge-
neral realizar por lo menos 150 
minutos de ejercicio físico de in-
tensidad moderada a la semana, 
idealmente con supervisión en el 
caso de pacientes con eventos re-
cientes. A medida que este ejercicio 
se hace regular, el riesgo cardio-
vascular disminuye, y el paciente 
obtiene más beneficios. Pero debe-
mos tener cuidado con el ejercicio 
extremo, en relación al volumen y 
la intensidad, ya que incluso puede 
aumentar el riesgo cardiovascular, 
sobre todo en sujetos novatos o 
quienes tienen patología y no están 
bajo supervisión clínica”, explica la 
profesional. 

Con respecto al período de verano, 
la profesional señaló que “para mu-
chos este tiempo es un período de 
vacaciones y de quiebre de rutinas, 
pero esto podría llevarnos a ad-
quirir conductas más sedentarias 
y cambios en la alimentación que 
pueden afectar nuestra condición 
física”, por lo que  la especialis-
ta invitó a la población a seguir 
estrategias que “nos ayuden a 
mantenernos activos de alguna 
manera, por ejemplo, si estamos 
de vacaciones aumentar las ca-
minatas y realizarlas a una inten-
sidad moderada y en los horarios 
menos calurosos, es decir, salir a 
pasear, pero a un ritmo más bien 
rápido, que nos haga percibir un 
aumento en la frecuencia cardia-
ca y frecuencia respiratoria, pero 
manteniendo el aliento, es decir, 
que me permita conversar. Si las 
vacaciones son cerca al mar o a un 
lago, se puede nadar -siempre con 
precaución-, desplazarse en bicicle-
ta, o si vamos en un microbús, elegir 
bajarse un paradero antes, y prefe-
rir subir escaleras antes que tomar 
el ascensor”. 

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fundacion-dr-jorge-kaplan-ha-realizado-3-340-implantes-de-marcapaso-en-la
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Personal de la Armada de Chile 
debió rescatar a dos personas 
que se encontraban en peligro de 
inmersión en la playa de Caleta 
Portales, en Valparaíso.
Fue a eso de las 18:10 horas de este 
miércoles 1 de enero cuando un 
llamado al telefono de Emergen-
cias Marítimas (137) da la alerta 
de la situación, activando de in-
mediato el protocolo de rescate, 
comenzado por los salvavidas del 
balneario porteño.
Luego la Armada de Chile dispuso 
el despliegue de un  helicóptero 
naval, de una unidad marítima 
y de personal de la Policía Marí-
tima, dependiente de la Capitanía 
de Puerto de Valparaíso, quienes 
llegaron al sitio del suceso a iniciar 
el rescate.
Una de las personas en peligro 

de inmersión fue rescatada en 
el muelle, mientras que la otra 
fue socorrida a través de la vía 
marítima, rescatadas ambas con 
vida. En cuanto a la segunda, se 
trata de una mujer de 33 años y 

nacionalidad extranjera.
El subjefe de la Capitanía de 
Puerto de Valparaíso, capitán de 
corbeta litoral Giovanni Grassi 
Fuentes, señaló que "la Autori-
dad marítima hace un llamado 

al autocuidado, a no acercarse 
a los roqueríos y bañarse exclu-
sivamente en playas aptas para 
el baño, considerando que nos en-
contramos con un aviso especial 
de marejadas". 

Un confuso incidente que involucró 
el  uso de armas blancas en una 
aparente riña dejó a dos jóvenes 
lesionados en el quinto sector de 
Reñaca, en Viña del Mar.
Se trata de dos personas de sexo 

masculino, de 19 y 26 años, ambos 
con antecedentes policiales, que 
se habrían visto envueltos en una 
pelea en el balneario.
Producto de la gravedad de sus he-
ridas, ambos sujetos fueron trasla-

dados hasta el Hospital Dr. Gus-
tavo Fricke, donde recibieron la 
atención debida.
Desde Carabineros de la Prefec-
tura de Viña del Mar informaron 
que  "habrían tenido algún alter-

cado con una persona" en la otro-
ra exclusiva playa.
Antecedentes preliminares dan 
cuenta que en el marco de las ce-
lebraciones de Año Nuevo, ambos 
llegaron a beber alcohol al quinto 
sector de Reñaca, instancia don-
de  se generó un incidente con 
otras personas que habrían pro-
pinado el ataque.
La policía uniformada lleva a cabo 
una serie de diligencias para esta-
blecer cómo ocurrieron los hechos y 
dar con el paradero de los respon-
sables.
Los lesionados –ambos chilenos– 
fueron identificados con las ini-
ciales B.G.B. (19) y I.M.W. (26).  Este 
último registra una orden de de-
tención por el delito de amena-
zas.

Dos bañistas en riesgo de inmersión fueron 
rescatados con vida por la Armada en Valparaíso

Riña en el quinto sector de Reñaca deja a dos sujetos con lesiones 
por arma blanca

Institución dispuso 
el despliegue de un 
helicóptero naval, de 
una unidad marítima y 
de personal de la Policía 
Marítima, dependiente de 
la Capitanía de Puerto de 
Valparaíso.

Se trata de dos personas 
de sexo masculino, de 
19 y 26 años, ambos con 
antecedentes policiales, que 
se habrían visto envueltos 
en una pelea en el balneario 
viñamarino.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/dos-banistas-en-riesgo-de-inmersion-fueron-rescatados-con-vida-por-la
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/rina-en-el-quinto-sector-de-renaca-deja-a-dos-sujetos-con-lesiones-con-arma
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C omenzó un nuevo año y 
llegaron las promesas 
y con ello, también, las 
esperanzas de un futuro 

mejor. Todos queremos dejar atrás 
lo malo del 2024 y los políticos lo 
saben bien. Pero hay que tener ojo 
con lo que se puede cumplir y lo 
que no… 
Las caras nuevas en varias alcal-
días emblemáticas del país y de la 
Región de Valparaíso post eleccio-
nes de octubre pasado fueron el 
claro ejemplo de que la ciudadanía 
no estaba satisfecha con lo que te-
nía y quería cambios. Por eso este 
miércoles 1 de enero, apenas co-
menzando el año, la recientemen-
te electa y asumida alcaldesa de 
Valparaíso, Camila Nieto, tomó el 
timón rápidamente en el puerto, 
y prometió algo que aunque es 
ampliamente anhelado por los 
porteños, no será fácil de lograr.
"Vamos a cumplir con nuestro 
compromiso de campaña, pero lo 
vamos a hacer bien hecho, de ma-
nera seria, de manera dialogada 
y con límites claros", dijo Nieto 
esta semana, en relación a la pro-
mesa de campaña de generar un 
ordenamiento del comercio am-
bulante. 
“Valparaíso Accesible: reconquista 
peatonal” se llama el punto 2 del 
EJE 2 de su programa en el que ha-
bla de “robustecer la fiscalización 
permanente del comercio ambu-
lante, de manera de promover 
un correcto desplazamiento en la 
ciudad y reducir las actividades 

ilícitas que atentan a la salud pú-
blica”.
Además, el primer punto de su EJE 
3 promete una “reconversión del 
comercio informal”, que, de acuer-
do al mismo programa, plantea 
realizar una georreferenciación y 
seguimiento del comercio infor-
mal, elaborar un plan de uso del 
espacio público y crear un plan de 
reconversión del comercio infor-
mal. El eje de calle Uruguay va a 
ser tratado posteriormente, acla-
ró la autoridad recientemente, pues 
en primer término no estará inclui-
do dentro de los primeros puntos 
a intervenir y se buscará trabajar 
colaborativamente con otras insti-

tuciones para ello.
Todo esto suena muy bien, pero 
también la actual jefa comunal le 
habla a quienes trabajan en las 
calles diciéndoles que “pierdan 
cuidado”, lo que lleva a la siguien-
te duda: ¿Cómo lo hará, entonces, 
para despejar las calles de la 
ilegalidad que las inunda y dejar 
contentos también a sus protago-
nistas?
Pregunta difícil de responder, pero 
en Puranoticia.cl varios concejales 
intentaron responderla este jue-
ves. Los ediles dieron varias ideas 
de cómo se puede lograr concretar 
de manera efectiva y, por ejemplo, 
lo que plantea Jazmín Murillo de 
crear una oficina comunal del 
comercio suena como un buen 
comienzo para tener a alguien 
100% enfocado en no sólo mejorar 
este problema sino que también en 
potenciar la actividad comercial 
legal alicaída en los últimos años 
en el centro de la ciudad, mientras 
que la idea que menciona el edil 
Vicente Celedón de un “Persa en 
Valparaíso” para reubicar a este 
comercio ilegal cobra sentido, al 

menos como propuesta más allá 
de sólo hacer una crítica de una si-
tuación archiconocida por todo el 
mundo.
Realizar un ordenamiento del 
comercio ambulante en las calles 
de la ciudad es urgente, y se viene 
hablando hace años, con duras 
críticas al exalcalde Jorge Sharp 
por lo que algunos consideraban 
como una permisividad excesiva 
en esa materia. Nieto hoy toma la 
posta de hacer algo sobre un pro-
blema que se vive y afecta a diario 
a los miles de porteños y porteñas, 
pero -lamentablemente- no basta 
sólo con la buena voluntad y defini-
tivamente esto no puede quedar en 
una de las tantas promesas vacías 
que se le han hecho a Valparaíso.
Lo que se espera de Nieto es que si 
se quiere solucionar de verdad uno 
de los puntos negros más comple-
jos de la comuna, hay que ponerse 
más duros y tomarse el tema real-
mente en serio, darle prioridad. 
Como dicen por ahí, no es posible 
quedar bien con Dios y con el dia-
blo…

Por un 2025 sin 
ambulantes en 
Valparaíso

Editorial
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E l senador Ricardo Lagos 
Weber  (PPD), quien es in-
tegrante de la Comisión de 
Hacienda, abordó la discu-

sión en torno a la reforma previsio-
nal impulsada por el Gobierno.
En conversación con Tele13 Radio, 
el parlamentario se refirió a la pos-
tura del Partido Comunista y señaló 
que “no es frecuente tener discre-
pancia al interior (…) siempre ha 
tenido una actitud bastante orde-
nada. Entonces  llama la atención 
lo que ocurrió ahora”.
“Desde el punto de vista de las pen-
siones, entendiendo que la ministra 
del Trabajo es una connotada mili-
tante del Partido Comunista, lo de 
Jadue no ha tenido respaldo salvo 
en dos o tres diputados, lo cual no 
deja de ser llamativo”, añadió.
En ese sentido, indicó que “algunos 

lo podrán entender como una ge-
nuina diferencia política respecto 
hasta cuándo se puede avanzar en 
un acuerdo, sin desdibujar lo que 
es su proyecto de país”.
“Valoro que por lo menos lo que es 
la nomenclatura más tradicional 
del Partido Comunista ha respalda-
do lo que está haciendo el Gobier-
no, que es tratar de encontrar un 
punto de encuentro a partir de 
una realidad”, precisó.
En cuanto a las declaraciones des-
de distintos sectores políticos res-
pecto a la importancia de la refor-
ma para profundizar el mercado de 

capitales, el parlamentario sostuvo 
que “el mercado de capitales tiene 
un efecto directo sobre la vida de 
muchos chilenos y chilenas (...) lo 
que sí yo creo es que un sistema de 
pensiones que está para apoyar el 
sistema financiero, creo que está 
débil. Porque un sistema de pen-
siones tiene que apuntar a pagar 
buenas pensiones, a generar la 
sustentabilidad, a tener la renta-
bilidad”.
Sobre la postura de la derecha, el 
senador aseveró que “en esta vuel-
ta está enredada (...) yo veo en Chile 
Vamos, los que están sentados en 

esa discusión: el senador Cruz-
Coke, el senador Galilea, y el se-
nador Coloma, ellos yo creo que 
han hecho un esfuerzo genuino, 
como lo ha hecho el Gobierno con el 
ministro Marcel y la ministra Jara. 
Pero todas esas palabras buena 
onda que puedo decir ahora, pue-
den llegar a nada si no está una 
máxima voluntad política para 
ponernos de acuerdo”.
“Hay sectores, en los extremos, 
que apuestan a que esto fracase, 
porque no lo quieren por distintas 
razones, pero la pregunta es quien 
va a pagar el costo, entonces se em-
pieza a generar un tema comunica-
cional de quien se va a quedar con 
la carta que no tiene el equivalente 
que pague el plato roto. Yo tengo la 
esperanza de que vamos a llegar 
a un entendimiento”, expresó.

Senador Lagos Weber por reforma de 
pensiones afirma que "hay sectores, 
en los extremos, que apuestan a que 
esto fracase"

El parlamentario del PPD manifestó que a pesar de esto, "yo 
tengo la esperanza de que vamos a llegar a un entendimiento".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-lagos-weber-por-reforma-de-pensiones-afirma-que-hay-sectores-en
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L a carta presidencial del 
Partido Republicano, José 
Antonio Kast, se refirió a la 
discusión sobre la reforma 

de pensiones y criticó la postura de 
Chile Vamos.
En conversación con radio Pauta, 
el exdiputado manifestó que “si 
el acuerdo previsional es el que 
plantea el Gobierno, ojalá no 
haya acuerdo”, argumentando 
que el acuerdo que plantea el Eje-
cutivo “pasa por el 0,5% para cui-
dadoras, para equiparar el tema 
hombre y mujer lo que se puede ha-
cer con cargo al presupuesto de la 
nación y que dejen de gastar, como 
lo están haciendo hasta ahora de 
manera irresponsable”.
En cuanto al préstamo del 2% que 
hace el trabajador al estado de 
Chile, contemplado en la ley, el 

precandidato presidencial sostuvo 
que  “eso es un mal acuerdo para 
los trabajadores de Chile y eso 
ojalá que se rechace”.
“Es bueno preguntarle a los mismos 
trabajadores. ¿Usted cree, señor 
trabajador, que si el Estado le pide 
un préstamo a 20 o 30 años de sus 
cotizaciones se lo va a devolver? ¿La 
plata va a estar? Nunca ha estado. 
Miren lo que pasó con la recauda-
ción tributaria que hace el ministro 
Marcel. Nos dice que va a llegar a 
cientos de millones de dólares y 
no llega ni al 10%”, precisó.
En cuanto al debate sobre la re-
forma, Kast aseguró que “hubo un 
cambio en la discusión de pensio-
nes después que Republicanos le-
vantó las alertas y dijo que no iba 
a aceptar ni un punto de reparto 
dentro de la modificación de pen-

siones. Eso generó una discusión 
que hoy día tiene debatiendo todo 
el mundo”.
En ese sentido, insistió en que, si no 
fuera por Republicanos, “ese de-
bate no habría existido y se habría 
aprobado en silencio y eso no lo va-
mos a aceptar. En silencio se apro-
bó una reforma tributaria que nos 
destruyó como país hace 10 años 
atrás.  En silencio se aprobó las 
40 horas, en silencio se aprobó el 
royalty y así los retiros también”.
“Mucho antes de eso, los mismos 
que hoy día están negociando la 
reforma previsional, negociaron la 
reforma tributaria con Michel Ba-
chelet y ahí estaba el senador Colo-
ma, el senador García llegando a un 
acuerdo y  hoy día todo el mundo 
establece y dice claramente que 
ahí partió la decadencia econó-

mica de Chile”, agregó.
Junto con esto, aseveró que “Chile 
Vamos podría ser responsable de 
que los fondos previsionales de 
los trabajadores se pierdan en un 
porcentaje de al menos de un 2 a 
un 3%. Ese 2% que le están pidien-
do de préstamo a los trabajadores 
de Chile para el Estado podría no 
estar en 20 o 30 años más. ¿Quién 
se va a ser responsable?”.

Kast emplaza a Chile Vamos por 
pensiones: "Podrían ser responsables 
de que los fondos de los trabajadores 
se pierdan en al menos un 2%"

La carta presidencial 
del Partido Republicano 
manifestó que “si el 
acuerdo previsional es el 
que plantea el Gobierno, 
ojalá no haya acuerdo”.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/kast-emplaza-a-chile-vamos-por-pensiones-podrian-ser-responsables-de-que
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L a subsecretaria de Pre-
vención del Delito, Caro-
lina Leitao, se refirió a los 
cuestionamientos surgidos 

desde la oposición al plan «Calles 
sin Violencia», junto con anticipar 
parte de los nuevos objetivos que 
tendrá el programa.
En entrevista con radio Futuro, la 
exalcaldesa de Peñalolén reconoció 
que se logró “parar esa alza de los 
homicidios, pero sigue habiendo 
homicidios en lugares específi-
cos donde no se ha logrado bajar 
o donde no se ha logrado tener el 
efecto que este plan quería tener”.
“¿Qué es lo que ocurrió? Que en 
muchas regiones se logró ni si-
quiera quebrar la tendencia, sino 
que además una baja significativa 
en el número de homicidios, pero 
como la Región Metropolitana es 

tan compleja, lo que viene ahora es 
una nueva etapa del plan para fo-
calizar en aquellos lugares sin es-
tigmatizar ni comunas ni nada”, 
explicó.
Leitao aseguró que el plan “sí ha 
dado resultado. La nueva etapa 
tendrá como objetivo desbaratar 
bandas que son microbandas y 
muchas de ellas (…) que se dedican 
a pelearse y a disputarse territorios 
y que están en los barrios generan-
do estas disputas”.
Consultada por las críticas que han 
surgido en contra del plan, la subse-
cretaria afirmó que “veo con gran 

preocupación que el tema de la 
seguridad se termine transfor-
mando en un botín político, gene-
rando en la comunidad o diciendo 
cosas o generando cuñas de cosas 
que, o no son ciertas o no están vin-
culadas 100% a la realidad, o sea, 
no son fieles a la realidad, y que 
por ello generen gran temor en la 
población”.
“Yo creo que han sido muy duros, 
creo que además ellos mismos han 
sido parte en, de la definición del 
fast track parlamentario en el 
ámbito de la seguridad, ellos mis-
mos han aprobado los proyectos, 

y  creo que han sido muy injustos 
también, porque en la práctica, en 
la seguridad, ninguna de las cosas 
(…) tienen un efecto inmediato, hay 
cosas que sí son de corto plazo, 
pero hay otras que son de media-
no, de más largo plazo, o sea, nadie 
podría atribuir o decir, si este fue el 
año, el año 2024, o sea, el año ante-
rior, el año pasado, fue el año donde 
se aprobaron más proyectos de ley 
en materia de seguridad”.
“Yo le pediría a la oposición la mis-
ma capacidad (…) se aprobaron un 
montón de proyectos que son esen-
ciales para poder avanzar, ese es el 
objetivo, ese es el ánimo en el cual 
todos queremos trabajar y que se 
siga trabajando en ese ánimo”, 
finalizó la subsecretaria de Preven-
ción del Delito.

Subsecretaria de Prevención del Delito 
responde a críticos del plan «Calles 
sin Violencia» y afirma que "sí ha dado 
resultado"

Carolina Leitao manifestó que ve con “gran preocupación que 
el tema de la seguridad se termine transformando en un botín 
político".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretaria-de-prevencion-del-delito-responde-a-criticos-del-plan-calles
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E l Presidente Gabriel Boric 
iniciaría este jueves en la 
noche un viaje al Polo Sur, 
en el marco de la operación 

«Estrella Polar III», de la Fuerza 
Aérea de Chile (FACh), si las con-
diciones meteorológicas del con-
tinente antártico lo permiten. De 
concretarse el vuelo, sería el primer 
Mandatario chileno y del mundo en 
llegar al Polo Sur.
En julio de 2024, el Jefe de Estado 
anunció por primera vez que visi-
taría el Polo Sur en enero de 2025, 
tanto en una visita a su natal Pun-
ta Arenas como en la ceremonia 
de entrega del buque rompehielos 
«Almirante Viel», en Talcahuano.
“Tal como en su momento el Presi-
dente González Videla fue el primer 
Presidente de una República, no 
solamente de Chile, en pisar el te-

rritorio antártico,  ésta va a ser la 
primera ocasión en que un Presi-
dente también visita el Polo Sur”, 
dijo el Gobernante en esa ocasión.
El viaje presidencial tendría una 
escala en el glaciar Unión, ubicado 
a 1.200 kilómetros al norte del Polo 
Sur, donde llegó en 2013 el fallecido 
Presidente Sebastián Piñera. Es el 
punto más austral alcanzado por 
un jefe de Estado Chileno.
El primer Presidente chileno en 
llegar a la Antártica fue  Gabriel 
González Videla, quien el 17 de 
febrero de 1948 desembarcó en 
la estación Soberanía, hoy día 
Base Arturo Prat, en la penínsu-
la antártica.  Posteriormente via-
jaron a las bases Presidente Frei 
y Arturo Prat, al norte de la pe-
nínsula, los mandatarios  Eduar-
do Frei Montalva (1969),  Pa-

tricio Aylwin (1990),  Eduardo 
Frei Ruiz-Tagle (1999),  Ricardo 
Lagos (2003),  Michelle Bache-
let (2008) y el mismo  Gabriel Bo-
ric (2023).
La operación «Estrella Polar III» se 
enmarca en la campaña antártica 
2024-2025, que tiene  fines cien-
tíficos sobre el cambio climático. 
Para el 9 de enero está programa-
do el zarpe desde Punta Arenas 
del nuevo rompehielos «Almirante 
Viel», de la Armada de Chile, con 
suministros para las bases nacio-
nales.

En noviembre de 1984 se desarro-
lló la primera operación «Estrella 
Polar» al Polo Sur, que culminó 
exitosamente con la llegada de dos 
aviones DHC-6 Twin Otter de la 
FACh que fueron acondicionadas 
con sensores, esquíes y otros equi-
pos necesarios.
Y en enero de 1995, otras dos aero-
naves Twin Otter de la FACh aterri-
zaron en la base antártica estadou-
nidense Amundsen Scott, ubicada 
en el Polo Sur, en la segunda ope-
ración «Estrella Polar».

Gabriel Boric se convertirá en el primer 
Presidente del mundo en llegar al Polo 
Sur: Viaje está programado para este 
jueves 2

El viaje presidencial tendría una escala en el glaciar Unión, 
ubicado a 1.200 kilómetros al norte del Polo Sur, hasta donde 
el año 2013 llegó el fallecido ex Presidente Sebastián Piñera, 
convirtiéndose ese en el punto más austral alcanzado por un 
jefe de Estado de Chile.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/gabriel-boric-se-convertira-en-el-primer-presidente-del-mundo-en-llegar-al
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U n grupo de desconocidos 
ingresó en horas de la 
noche de este miércoles 
a la Subsecretaría de 

Educación Superior ubicada en la 
comuna de Santiago, donde sustra-
jeron cerca de 17 computadores.
A través de un comunicado, el orga-
nismo dio a conocer que “se cons-
tató el robo de 17 computadores 
sustraídos desde las dependen-
cias de la Subsecretaría de Edu-
cación Superior, ubicada en el 
centro de Santiago”.
Junto con ello, aclararon que  “los 
procesos regulares que admi-
nistra la Subsecretaría, particu-

larmente los relacionados a la 
Prueba de Acceso a la Educación 
Superior (PAES) y la gratuidad, no 
se verán afectados por este suce-
so”.
El general Rodrigo Espinoza, di-
rector nacional de Orden y Segu-
ridad, informó que se trata de una 
situación que “está en desarrollo, 
efectivamente hubo un robo du-
rante la noche. Aparentemente, 
no hay señas de fuerza y habrían 
sustraído una cantidad indeter-
minada de computadores, se ha 
hablado de 17, pero eso hay que 
precisarlo”.
En tanto, el ministro (s) del Inte-
rior,  Luis Cordero, abordó lo ocu-
rrido y manifestó que “no cabe 
ninguna duda que cuando se 
cometen este tipo de delitos en 
establecimientos públicos des-
tinados al servicio público, en 
horas donde no hay circulación 
de personas, es un hecho que es 
complejo, porque no simplemente 
puede ser la sustracción de com-
putadores, sino que también po-
dría sustraerse información que 
es relevante para los servicios 
públicos”.

Roban computadores desde Subsecretaría de Educación 
Superior en Santiago

A través de un comunicado, 
el organismo dio a conocer 
que “se constató el robo de 
17 computadores sustraídos 
desde las dependencias de la 
Subsecretaría de Educación 
Superior, ubicada en el 
centro de Santiago”.

E l  Índice Mensual de Ac-
tividad Económica (Ima-
cec) de noviembre de 2024 
creció 2,1% en comparación 

con igual mes del año anterior y su-
peró las expectativas. La serie des-
estacionalizada aumentó 0,3% res-
pecto del mes precedente y creció 
2,5% en doce meses. El mes registró 
un día hábil menos que noviembre 
de 2023.
El mercado apuntaba a un índice 
de 1,7% a 1,8%, pero en todo caso 
no superior al 2%. En octubre pasa-
do, la economía de nuestro país cre-
ció 2,3% en octubre, mientras que 
en septiembre el Imacec fue nulo.
Según el Banco Central, el resultado 
del Imacec de noviembre se explicó 
por el  crecimiento de todos sus 
componentes, destacando el des-
empeño de los servicios. En tanto, 
el aumento del Imacec en términos 
desestacionalizados fue incidido 
principalmente por el resultado de 
la industria.
Además, el Imacec no minero pre-
sentó un crecimiento anual de 
2,0%, mientras que en términos 
desestacionalizados creció 0,4% 
respecto del mes anterior.

IMACEC POR ACTIVIDAD
1. Producción de bienes
La producción de bienes creció 2,7% 

en términos anuales, resultado que 
fue explicado, principalmente, por 
el resto de bienes y la minería. En el 
resto de bienes destacó el desem-
peño de la actividad agropecuario 
silvícola, mientras que en la minería 
lo hizo la extracción de cobre. En 
menor medida, la industria tam-
bién contribuyó al resultado, regis-
trando un crecimiento de 1,2%.
En términos desestacionalizados, la 
producción de bienes presentó un 
aumento de 0,9% respecto del mes 
precedente, resultado que se expli-
có por el desempeño de la industria 
y del resto de bienes.
2. Comercio
La actividad comercial presentó 
un aumento de 4,8% en términos 
anuales. Todos sus componentes 
presentaron resultados positivos, 
destacando la contribución del co-
mercio minorista y mayorista. El 
primero fue impulsado por las ven-

tas realizadas en establecimientos 
especializados de vestuario, en 
grandes tiendas y a través de plata-
formas de venta online. En tanto, en 
el comercio mayorista destacaron 
las ventas de alimentos y enseres 
domésticos. El comercio automotor 
registró mayores ventas de vehícu-
los.
Las cifras desestacionalizadas 
mostraron un crecimiento de 1,1% 
respecto del mes anterior, incidido 
principalmente por el comercio mi-
norista y mayorista.

3. Servicios
Los servicios aumentaron 1,4% en 
términos anuales, resultado que se 
explicó por los servicios personales, 
en particular, de salud y educación. 
Por su parte, el transporte también 
contribuyó al desempeño de la ac-
tividad.
Las cifras ajustadas por estaciona-
lidad dieron cuenta de una dismi-
nución de 0,2% respecto del mes 
precedente, resultado que fue inci-
dido principalmente por los servi-
cios empresariales.

Imacec de noviembre de 2024 superó 
las expectativas: economía chilena 
creció 2,1%

Banco Central reveló el Índice Mensual 
de Actividad Económica e informó que la 
serie desestacionalizada aumentó 0,3% 
respecto del mes precedente y 2,5% en 
doce meses.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/roban-computadores-desde-subsecretaria-de-educacion-superior-en-santiago
https://puranoticia.pnt.cl/negocios/imacec-de-noviembre-de-2024-supero-las-expectativas-economia-chilena
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Equipos de emergencia  rescata-
ron los cuerpos de dos hermanos 
desde el río Ñuble, luego que am-
bos se lanzaran al torrente para 
salvar a su madre, quien había 
sido arrastrada por la corriente 
este miércoles.
El subprefecto Administrativo de 
Ñuble, teniente coronel Julio Bel-
trán, explicó que “la policía se diri-
gió al sector de Los Puquios, cerca 
de las 20:00, donde se entrevistó 
a una mujer que relató cómo  sus 
hijos de 24 y 21 años intentaron 
rescatarla cuando fue arrastra-
da por el río”.
El relato de la mujer dio cuen-
ta que  sólo ella logró salir del 
agua y tras la denuncia efectuada 
se desplegó un operativo para en-
contrar a los jóvenes.
Uno de los cuerpos fue hallado a 
las 07:20 horas a ocho metros de 
profundidad, y más tarde se en-
contró el segundo. En la operación 
participaron distintas unidades de 
Carabineros, Bomberos y la Fuerza 
Aérea.

Carabineros detuvo a un sujeto ve-
nezolano por el femicidio frustrado 
de su pareja de la misma naciona-
lidad, ocurrido al interior de un in-
mueble de la comuna de Estación 
Central de la capital. La víctima se 
encuentra internada en estado 
grave, pero fuera de riesgo vital. 
La hija de 4 años presenció los 
hechos.
De acuerdo a los antecedentes 
policiales, el ataque ocurrió al-
rededor de las 4:30 horas de la 
madrugada de este jueves en un 
domicilio de calle Las Estepas, Vi-
lla Francia, donde el individuo y 
la mujer estuvieron consumiendo 
alcohol. 

Detienen a venezolano por femicidio 
frustrado de su pareja en Estación Central

Desalojan una vivienda tomada en el centro 
de Santiago: se usaba para comercio sexual 
y microtráfico de drogas

Durante la mañana de este jueves 
se llevó a cabo el desalojo de una 
vivienda en el centro de Santiago, 
dirigido por Carabineros y funcio-
narios municipales.
El operativo tuvo lugar en la calle 
Eyzaguirre con Nueva de Valdés y 
es el  primero bajo la administra-
ción del alcalde Mario Desbor-
des (RN), tras aproximadamente 
85 desalojos realizados durante el 
mandato de Irací Hassler (PC).
Arturo Urrutia, director de Seguri-
dad de Santiago, señaló que en el 
cité desalojado había dos viviendas 

que previamente alojaron a más 
de 50 personas.

Encuentran cuerpos de hermanos que se 
lanzaron al río Ñuble para rescatar a su madre

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

De acuerdo a los 
antecedentes policiales, 
el ataque ocurrió 
alrededor de las 4:30 
horas de la madrugada 
de este jueves en un 
domicilio de calle Las 
Estepas, Villa Francia, 
donde el individuo y 
la mujer estuvieron 
consumiendo alcohol.Este es el primer 

desalojo que se da 
en la comuna bajo la 
nueva administración 
del alcalde Mario 
Desbordes.

Uno de los cuerpos fue hallado a las 07:20 
horas a ocho metros de profundidad, y más 
tarde se encontró el segundo.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-venezolano-por-femicidio-frustrado-de-su-pareja-en-estacion
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/desalojan-una-vivienda-tomada-en-el-centro-de-santiago-se-usaba-para
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-venezolano-por-femicidio-frustrado-de-su-pareja-en-estacion
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/desalojan-una-vivienda-tomada-en-el-centro-de-santiago-se-usaba-para
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/encuentran-cuerpos-de-hermanos-que-se-lanzaron-al-rio-nuble-para-rescatar-a
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L a Fiscalía General de Ecua-
dor confirmó que los cuatro 
cuerpos que se encontraron 
incinerados y con señales 

de tortura cerca de una base militar 
corresponden a los de cuatro niños 
que salieron a jugar fútbol el pa-
sado 8 de diciembre y nunca volvie-
ron a su casa.
Poco antes, un juez había ordenado 
la captura de 16 miembros de las 
fuerzas militares del país por su 
posible rol en el asesinato.
"Con base en los elementos de con-
vicción expuestos por #FiscalíaEc, 
el Juez de la causa dicta  prisión 
preventiva para los 16 militares 
procesados por presunta #Desa-
pariciónForzada", publicó la fiscalía 
en su cuenta en la red social X.
El caso ha generado indignación en 
Ecuador, donde cientos de personas 
salieron a la calle a pedir el regreso 
de Steven Medina, de 11 años, Saúl 
Arboleda de 15, y los hermanos 
Ismael y Josué Arroyo, de 15 y 14 
años.
Luego del anuncio de la fiscalía, en 
las calles que rodeaban la institu-
ción se veían las caras de dolor y 
rabia por un crimen que cerró de 
manera violenta el que fue un difí-
cil 2024 en cuestión de seguridad 
para el gobierno del presidente Da-
niel Noboa.
El caso se convierte en uno de los 

momentos más difíciles para un 
presidente que ha basado su es-
trategia de lucha contra el crimen 
en la declaratoria del estado de 
excepción, el cual otorga poderes 
especiales a las fuerzas de seguri-
dad para afrontar a las bandas al 
margen de la ley.

UN PAÍS DE LUTO
La indignación por el caso empujó 
a muchas personas a salir a pro-
testar, exigiendo el regreso de los 
niños sanos y salvos.
Por ello, horas después de cono-
cerse la identidad de los cuerpos 
y el escabroso final de los 4 niños, 
la Asamblea Nacional de Ecuador 
declaró 3 días de luto por la "des-
aparición forzada y asesinato" de 
los menores.
"Exhortamos a las autoridades 
del Gobierno Nacional y a la justi-
cia  ejercer todo el peso de la ley 
en este caso", dijo la rama legisla-
tiva en un comunicado publicado 
en X.
Hasta el momento no ha habido 
respuesta del gobierno de Noboa 
ni de las altas esferas militares del 

país.
Sin embargo, este domingo se cele-
bró el entierro de los niños, después 
de que sus restos fueran entrega-
dos a los familiares en ataúdes 
sellados con plástico, informó el 
diario ecuatoriano El Universo.
"Justicia para nuestros niños", 
gritaron las madres y familiares 
de los niños en el cementerio Án-
gel María Canals, en el suburbio de 
Guayaquil, precisó el periódico.
La prensa ecuatoriana reportó que 
los familiares de las víctimas insis-
tieron en que no descansarán has-
ta que los responsables de estas 
muertes sean sentenciados.
Los niños fueron entregados a sus 
familiares y enterrados este do-
mingo.

MUCHAS VERSIONES
La desaparición de los cuatro mu-
chachos cerca de Guayaquil generó 
de manera inmediata una  polari-
zación entre la población, en parte 
impulsada por las distintas versio-
nes de los hechos que comenzaron 
a circular al conocerse el caso.
En una declaración inicial, el mi-

nistro de Defensa de Ecuador, Gian 
Carlo Loffredo, adjudicó la desa-
parición de los menores a "grupos 
delincuenciales".
Pero días después, Loffredo cambió 
la versión y reconoció que los me-
nores fueron detenidos por una 
patrulla de 16 militares que se 
movilizaban en dos vehículos.
Los militares "observan a ocho 
personas que estaban presunta-
mente robándole a una mujer", 
explicó.
"Se bajan los miembros de la pa-
trulla, neutralizan y aprehenden 
a tres personas y una cuarta es 
entregada por la ciudadanía que 
lo había cogido", señaló el ministro 
en declaraciones a la radio City.
Esta versión indignó a los familia-
res, y a miles de ecuatorianos que 
los apoyaban, e hizo que la gente se 
fuera a las calles con carteles exi-
giendo el regreso de los menores, 
algunos con el lema de "son futbo-
listas, no terroristas".
A la hora del anuncio de la fiscalía, 
muchos de esos manifestantes ex-
presaron su dolor a las afueras del 
edificio.
Con la detención de los 16 militares, 
se espera que comience un proce-
so de esclarecimiento de los he-
chos para entender qué fue lo que 
verdaderamente ocurrió esa tarde 
del 8 de diciembre.

Fiscalía de Ecuador confirma que 
cadáveres hallados incinerados son de 
niños detenidos por militares

La desaparición de los cuatro muchachos cerca de Guayaquil 
generó de manera inmediata una polarización entre la 
población, en parte impulsada por las distintas versiones de 
los hechos que comenzaron a circular al conocerse el caso.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/fiscalia-de-ecuador-confirma-que-cadaveres-hallados-incinerados-son-de
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E l presidente electo de Esta-
dos Unidos, Donald Trump, 
ha afirmado tras el atrope-
llo masivo de Nueva Or-

leans y la explosión de un camión 
junto a uno de sus hoteles en Las 
Vegas, que Estados Unidos es  "el 
hazmerreír del mundo" como 
resultado de la gestión del actual 
mandatario, Joe Biden, y ha asegu-
rado que instituciones como el De-
partamento de Justicia o el FBI "no 
han hecho su trabajo".
"Nuestro país es un desastre", ha 
denunciado Trump, que ha denun-

ciado el liderazgo "débil" e "inefi-
caz" de Biden. En este sentido, ha 
señalado que las autoridades se 
han centrado en atacarle a él por 
intereses políticos "en lugar de 
proteger a los estadounidenses 
de la escoria violenta externa e 
interna que se ha infiltrado en to-
dos los aspectos".

El magnate, que ha cargado de nue-
vo contra la política de "fronteras 
abiertas", cree que "sólo un líder 
fuerte y poderoso" detendrá esta 
supuesta espiral y ha emplazado a 
los ciudadanos a un cambio el 20 
de enero, fecha en la que tomará 
posesión de su segundo mandato 
al frente del país.

Al menos 15 personas murieron 
en Nueva Orleans durante las ce-
lebraciones del Año Nuevo en un 
atropello masivo cometido por un 
hombre que portaba una bandera 
del grupo terrorista Estado Islámi-
co. Por otro lado, una persona fa-
lleció tras la explosión aparente-
mente intencionada de un camión 
junto al Trump International Ho-
tel de Las Vegas.
Las autoridades investigan ambos 
sucesos como ataques terroristas 
y examinan también si existe rela-
ción entre ellos.

Trump por ataques en New Orleans 
y Las Vegas: "Estados Unidos es el 
hazmerreír del mundo"

"Nuestro país es un desastre", dijo Trump, que ha denunciado 
el liderazgo "débil" e "ineficaz" de Biden.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/trump-por-ataques-en-new-orleans-y-las-vegas-eeuu-es-el-hazmerreir-del
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Colo Colo se acerca a dar un ver-
dadero golpe en este mercado de 
fichajes con el portero costarricen-
se Keylor Navas, ex Real Madrid y 
Paris Saint-Germain.

Es que las negociaciones con el 
golero centroamericano esta-
rían avanzadas y hasta la misma 
prensa de Costa Rica ya asegura 
que el futuro del cancerbero está 

en el arco del Cacique.
Por ejemplo, el Diario Extra sostu-
vo que el meta "Ya tendría equi-
po". Luego, añadió: "Año nuevo, 
equipo nuevo. Al fin el portero 

costarricense Keylor Navas ten-
dría nuevo equipo, el Colo Colo de 
Chile".
"La intención del Colo Colo es 
volver a ser campeón, como en el 
semestre recién concluido y hacer 
un buen papel en Copa Libertado-
res, donde en la edición anterior 
no pasaron de cuartos de final. 
A eso se le suma que están en su 
Centenario", agregó la publica-
ción.
Consignar que Navas se encuentra 
sin club desde que salió en mayo 
pasado del PSG tras no ser consi-
derado por el técnico Luis Enrique.

Prensa de Costa Rica: "Keylor Navas 
tendría nuevo equipo, el Colo-Colo de 
Chile"

Carlos Palacios partió de Colo-Co-
lo para vivir una nueva experiencia 
en el fútbol internacional, esta vez 
en Argentina como nuevo fichaje 
de Boca Juniors.
Previo a su viaje rumbo a Buenos 
Aires, el chileno se mostró ilusio-
nado con vivir una gran etapa en el 
poderoso cuadro "xeneize".
"Un año nuevo, un año diferente 
vistiendo una camiseta pesada, una 
camiseta importante que conlleva 
muchas cosas. Estoy con ganas de 
disfrutar, de jugar en La Bombo-
nera y obviamente de conquistar 
muchos títulos", expresó "La Joya" 
en conversación con ESPN.
"Todos sabemos que Boca es uno 
de los equipos más grandes del 
mundo y conlleva muchas cosas. Es 
un ambiente muy pesado, muchos 
mensajes, pero me he sentido muy 
bien, sólo espero que me vaya bien 

y responder a la gente dentro de 
la cancha", añadió.
Además, enfatizó que "sé que en su 
momento el físico no lo trabajé y no 
me preocupaba de eso, pero ahora 
soy un jugador más maduro, más 
completo, me preocupo de cada 

detalle y este paso a Argentina es 
importante y tengo que estar pre-
parado para todo".
Por último, Palacios se refirió a 
Juan Román Riquelme, quien fue 
el gran responsable de su llegada 
al conjunto boquense: "Conversé 

con él cuando estuve allá, ahora me 
mandó un mensaje de Año Nuevo 
y espero responderle dentro de la 
cancha por todo lo que me buscó 
y todo lo que hizo para poder lle-
varme a Boca".

Carlos Palacios viaja a Argentina para sumarse a Boca Juniors y 
avisa que "estoy con ganas de conquistar muchos títulos"

El chileno se mostró 
ilusionado con vivir una gran 
etapa en el poderoso cuadro 
"xeneize".

Es que las negociaciones con 
el golero centroamericano 
estarían avanzadas y hasta la 
misma prensa de Costa Rica 
ya asegura que el futuro del 
cancerbero está en el arco 
del Cacique.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/carlos-palacios-viaja-a-argentina-para-sumarse-a-boca-juniors-y-avisa-que
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/prensa-de-costa-rica-anuncia-que-keylor-navas-tendria-nuevo-equipo-el
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El destacado nivel que mostró Ro-
drigo Echeverría con Huracán 
durante la última temporada del 

fútbol argentino no hizo más que 
despertar el interés de varios clubes 
poderosos del país trasandino.

Boca Juniors, River Plate y el Ra-
cing Club de Gabriel Arias comen-
zaron a interesarse en los servicios 

del mediocampista chileno, pero 
la Academia sería el elenco que iría 
con todo a la carga por el seleccio-
nado.
Según dio a conocer el Diario Olé, 
el conjunto albiceleste llamó nue-
vamente a Huracán para consultar 
las condiciones para un traspaso de 
Echeverría.
"El Globo, a priori, quiere 7 mi-
llones de dólares por una de sus 
figuras, que también juega en la 
Selección de Chile", sostuvo el ci-
tado medio.
Cabe consignar que Racing viene 
de ser campeón de la Copa Suda-
mericana, por lo que este año juga-
rá la Copa Libertadores y también 
la Recopa contra Botafogo.

Racing volvería a la carga por el fichaje 
del mediocampista chileno Rodrigo 
Echeverría

Huracán, el actual club del 
seleccionado nacional, 
está solicitando 7 millones 
de dólares el chileno, cifra 
que el elenco de Avellaneda 
estaría negociando.

Con la llegada de Ivan Juriç como 
nuevo entrenador del Southamp-
ton, parecía que el panorama 
de Ben Brereton en cambiaría 
positivamente. Sin embargo, eso 
no ha ocurrido y el delantero chile-
no-inglés ni siquiera ha sido convo-
cado por el DT croata.
Por este motivo es prácticamente 
un hecho que el seleccionado na-
cional partirá del conjunto "santo", 
donde aseguran que ya habría un 
club interesado en sus servicios.
Según dio a conocer Sky Sports, 
el Sheffield United está interesado 
en el regreso del atacante para la 
segunda parte de la temporada en 
la Championship de Inglaterra.
Esto, luego de la buena imagen que 
dejó el atacante durante la cam-
paña pasada, cuando anotó seis 
goles en 14 partidos en la Premier 
League.
Eso sí, la partida de "Big Ben" del 
Southampton sería en calidad de 
préstamo para buscar regulari-
dad, tal como ocurrió cuando fue 
cedido por el Villarreal de España.
De acuerdo a Daily Echo, Brereton 
será uno de los cinco futbolistas 
de los "santos" que saldrá cedi-
do para la segunda parte de la tem-
porada del fútbol europeo.

Ben Brereton continuaría su carrera en calidad de cedido al Sheffield 
United inglés

Es prácticamente 
un hecho que el 
seleccionado nacional 
partirá del conjunto 
"santo", donde aseguran 
que ya habría un club 
interesado en sus 
servicios.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/racing-volveria-a-la-carga-por-el-fichaje-del-mediocampista-chileno-rodrigo
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/ben-brereton-continuaria-su-carrera-en-calidad-de-cedido-al-sheffield
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Netflix ha anunciado que la segun-
da temporada de «El juego del 
calamar» ha logrado un impresio-
nante debut, alcanzando 68 millo-
nes de vistas a nivel mundial desde 
su estreno el 25 de diciembre. Este 
récord supera el logro establecido 
por «Merlina» en 2022, que alcan-
zó 50,1 millones de vistas en su se-
mana de lanzamiento.
Este éxito inmediato también ha 
permitido que la serie ascienda 
al puesto número 7 en la lista 
de las series más populares de 
Netflix en todos los tiempos, en 
idiomas no ingleses, en sólo tres 
días. No obstante, aunque la nue-
va temporada está logrando cifras 
impresionantes, la primera tempo-
rada sigue siendo el programa más 
exitoso de la plataforma, con 265,2 
millones de vistas globales en sus 
primeros 90 días y 2.200 millones 
de horas vistas.
La primera temporada de «El 
juego del calamar» permaneció 
24 semanas en el Top 10 global, y 
volvió a aparecer en el ranking esta 
semana con 8,1 millones de vistas 
adicionales. Esta continuidad en 

popularidad también se ha visto 
impulsada por el éxito del juego 
móvil basado en la serie y el estreno 
del programa de competencia «El 
juego del calamar: El desafío».
En cuanto a la trama, la segunda 
temporada, que cuenta con siete 
episodios, termina en un engan-
che que prepara el terreno para la 
llegada de la tercera temporada, 
que concluirá la serie en 2025. Ade-
más, se rumorea que el universo 
podría expandirse aún más, con 
informes de que David Fincher po-
dría estar a cargo de una serie deri-
vada en inglés para Netflix.
La serie, dirigida por Hwang Dong-
hyuk, sigue la historia de personas 
que enfrentan graves problemas 
financieros y tienen la oportuni-
dad de ganar una fortuna parti-
cipando en juegos infantiles, sólo 
para descubrir que perder significa 
la muerte. La temporada más re-
ciente continúa la historia de Seong 
Gi-hun, el vencedor de los juegos 
de la primera temporada, mientras 
utiliza su premio para perseguir al 
enmascarado Front Man y detener 
los juegos para siempre.

«El juego del calamar» superó las 68 millones de visualizaciones 
en su debut mundial

Este éxito inmediato también ha permitido que la serie as-
cienda al puesto Nº7 en la lista de las series más populares de 
Netflix en todos los tiempos, en idiomas no ingleses.

Como ya es tradicional al terminar 
un año y comenzar otro, los progra-
mas matinales de televisión llevan 
a presuntos "videntes" que "predi-
cen" lo que ocurrirá en el año.
Bajo este contexto, «Contigo en la 
mañana», de Chilevisión, tuvo en 
el estudio a Alejandro Ayún, quien 
entregó algunos vaticinios para 
este 2025.
En ese sentido, las relacionadas 
a Julio César Rodríguez fueron 
las que más llamaron la atención, 
incluso al propio periodista y con-
ductor del espacio.
"Contra todo pronóstico, es pro-
bable que (…) en noviembre te 
puedas comprometer en una re-
lación oficialmente", lanzó el taro-
tista en pantalla.
Luego, le indicó que este año 2025 
recibirá una serie de nuevas ofertas 

de trabajo, las que lo llevarán a to-
mar importantes decisiones perso-
nales.
“Puede ser que hay una propues-
ta muy buena desde el extranjero 
y tendrás que decidirte si irte o 

quedarte", indicó Ayún a JC.
Pero eso no es todo, pues a la me-
teoróloga y conductora del matinal 
tras la partida de Monserrat Álva-
rez, Allison Göhler, también le en-
tregó una predicción.

Junto a señalarle que podría tener 
un viaje, el tarotista dijo que la pro-
fesional podría "conformar fami-
lia" durante el mes de septiembre.
“Si es así, yo diría y apostaría a 
que es hombre”, complementó.

Las "predicciones" personales y 
laborales que descolocaron a Julio César 
Rodríguez

Alejandro Ayún reveló 
algunos hechos que 
podrían ocurrir en la vida 
del animador del matinal 
de Chilevisión, los que 
sorprendieron en vivo al 
periodista de profesión.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/el-juego-del-calamar-supero-las-68-millones-de-vistas-en-su-debut-a-nivel
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Apple TV+ anunció que ofrecerá 
acceso gratuito a su catálogo de 
series y películas desde el 3 al 5 de 
enero de 2025, permitiendo que 
cualquier persona pueda disfrutar 

de su contenido sin necesidad de 
suscripción.
Los usuarios sólo necesitarán 
una cuenta de Apple ID para ac-
ceder, sin tener que pagar el precio 

que cuesta el servicio de streaming.
Durante esta promoción, los usua-
rios podrán disfrutar de algunos 
de los títulos más populares y me-
jor valorados de Apple TV+, como 

la exitosa serie «Ted Lasso», que 
sigue la historia de un entrena-
dor estadounidense en Inglaterra, 
y  «Slow Horses», protagonizada 
por Gary Oldman, que relata las pe-
ripecias de un grupo de agentes se-
cretos en una agencia algo peculiar.
Otras producciones destacadas 
del catálogo incluyen «Silo», una 
intrigante serie de ciencia ficción 
protagonizada por Rebecca Fergu-
son; «Severance», una comedia 
dramática que explora los efectos 
de separar la vida laboral de la 
personal; «Disclaimer», con Cate 
Blanchett, dirigida por Alfonso 
Cuarón; y «Shrinking», una come-
dia sobre terapeutas enfrentando 
sus propios dilemas personales.

Catálogo de Apple TV+ será gratuito del 3 al 5 de enero: conozca 
cómo activar la promoción

Durante esta promoción, los 
usuarios podrán disfrutar de 
algunos de los títulos más 
populares y mejor valorados 
del servicio de streaming de 
la "manzana mordida".

El 2024 fue un año marcado por 
desafíos inimaginables para la ac-
triz Mariana Derderián, quien vi-
vió una tragedia personal en mayo, 
cuando un incendio destruyó su 
hogar en Vitacura y le arrebató a su 
hijo de seis años.
En un intento por salvar al niño, su 
esposo, el periodista Francisco 
Aravena, resultó gravemente he-
rido, aunque afortunadamente su-
peró sus lesiones.
A pesar de este doloroso suceso, 
la actriz compartió en su cuenta 
de Instagram una reflexión sobre 
cómo logró encontrar la fortaleza 
para seguir adelante. “Les quiero 
regalar mi palabra que me salvó 
el 2024, pero creo que es una pa-
labra que me tiene que acompa-
ñar el resto de la vida, que es esta; 
perspectiva”, afirmó.

Derderián destacó la importancia 
de mantener una visión amplia 
frente a las adversidades, recono-
ciendo que todos enfrentamos difi-
cultades, pero que lo crucial –según 
manifestó– es la forma en que las 
enfrentamos.
“Les va a ayudar cada vez que 
estén en una situación, en un pro-
blema. Todos cargamos mochilas, 
todos cargamos nuestra pena, a 
todos nos pasan cosas malas, y 
ninguna es peor que la otra”, ex-
presó.
Además, destacó cómo esa pers-
pectiva le permitió transformarse 
y continuar luchando a pesar de 
las circunstancias.  “Hizo que me 
pudiera poner de pie y transfor-
marme en un verdadero mono 
porfiado, porque combo que me 
da la vida, yo me paro”, señaló.
Finalmente, la actriz enfatizó el 
poder del agradecimiento y la re-
siliencia. “Es la forma de estar en 
un lugar mucho más luminoso, 
agradecido, feliz, porque tene-
mos la obligación de ser felices, 
es nuestro deber, es casi un acto 
de rebeldía”, concluyó, deseando 
lo mismo para sus seguidores en el 
nuevo año.

Mariana Derderián y sus emotivas 
reflexiones tras vivir una verdadera 
tragedia el 2024

Fue en mayo del año pasado 
cuando un incendio destruyó 
su domicilio ubicado en 
la comuna de Vitacura, 
emergencia que además 
le arrebató a su hijo de seis 
años.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/catalogo-de-apple-tv-sera-gratuito-del-3-al-5-de-enero-conozca-como
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